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Santa Casa Montes Claros realiza procedimento 
inédito de embolização da artéria meníngea média

ECONOMINA 5POLÍTICA 3

POLÍTICA 3

Thiago Maia é nomeado para secretaria-
executiva do CIMAMS 

MEIs e MPEs têm até 31 de janeiro para regularizar 
dívidas

Microempreendedores individuais (MEIs) 
e Micro e Pequenas Empresas (MPEs) têm até 
31 de janeiro de 2025 para regularizar suas 
dívidas com a Receita Federal, aproveitando a 
prorrogação do prazo. Essa é uma oportunida-
de para evitar a exclusão do Simples Nacional, 
regime tributário que oferece carga tributária 
reduzida e simplificação no pagamento de tri-
butos federais, estaduais e municipais em uma 
única guia. 

A poluição sonora é um dos problemas ambien-
tais mais recorrentes em áreas urbanas, afetando 
diretamente a qualidade de vida da população. O 
Superior Tribunal de Justiça (STJ) reafirmou re-
centemente que o crime de poluição sonora é de 
perigo abstrato, ou seja, não exige a comprovação 
de danos concretos à saúde humana por meio de 
perícia técnica para sua configuração. 

O novo presidente do Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área Mineira da Sudene - CIMAMS, Adaildo Rocha, pre-
feito de Curral de Dentro, anunciou na segunda-feira (06/01), durante a eleição para definição do Conselho Diretor e Conselho 
Fiscal, a nomeação de Thiago Maia Lacerda, como secretário-executivo da entidade regional, para o biênio 2025/2026. 

Durante a reunião ordinária da Câmara Municipal 
de Montes Claros, na manhã desta terça-feira (07), o 
vereador Daniel Dias (PC do B) apresentou requeri-
mento solicitando ao prefeito Guilherme Guimarães 
(União), que seja mantido a concessão do Passe Livre 
Estudantil, uma vez que o programa fora instituído 
através da Lei n°. 5.625 de 6 de dezembro de 2023. 

Na manhã desta quarta-feira (8), por volta das 
5h50, o Posto Avançado de Bombeiros de Francisco 
Sá foi acionado para atender a uma colisão entre 
um ônibus de turismo e uma carreta na BR-251, 
altura do km 474, em Francisco Sá, no Norte de 
Minas Gerais. O acidente ocorreu em uma pista 
molhada, cenário que contribuiu para o impacto 
entre os veículos. 

A Polícia Civil de Minas Gerais (PCMG) re-
cuperou, na tarde desta terça-feira (07/01), 
um veículo de luxo avaliado em mais de R$ 
240 mil, em Montes Claros, no Norte do es-
tado. A ação foi conduzida pela equipe da 4ª 
Delegacia Distrital da cidade. 

STJ Decide que Poluição Sonora Não Precisa de 
Perícia

Câmara reivindica 
prorrogação do Passe 
Livre Estudantil

Colisão entre ônibus 
e carreta mobiliza 
Bombeiros na BR-251

Método utilizado é o mesmo que ganhou visibilidade ao ser realizado recentemente no presidente Luiz Inácio Lula da Silva no 
Hospital Sírio-Libanês

Polícia Civil recupera 
veículo de luxo avaliado 
em mais de R$ 240 mil

Brasil monitora 
surto de infecções 
respiratórias na China; 
medidas preventivas 
contra vírus são
reforçadas

A Santa Casa Montes Claros realizou, pela primeira vez, o procedimento de embolização da 
artéria meníngea média, uma técnica que tem como objetivo reduzir o risco de novos sangra-
mentos em pacientes com hematoma subdural crônico. A técnica, conduzida pelos doutores 
Marcílio Monteiro e Luís Gustavo Biondi, com a participação do residente de neurocirurgia 
Marcelo Pimenta, tem como objetivo reduzir significativamente o risco de novos sangramentos 
em casos de hematoma subdural crônico. SAÚDE 7
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Por meio de práticas simples 
e estratégias bem estruturadas, é 
possível transformar a segurança 
do paciente no centro do cuidado 
em saúde.

A segurança do paciente tor-
nou-se uma prioridade global no 
setor de saúde, com organiza-
ções, gestores e profissionais em-
penhados em minimizar eventos 
adversos e preservar vidas. Esses 
eventos, muitas vezes evitáveis, 
vão desde erros de medicação até 
infecções relacionadas à assistên-
cia na saúde. A questão é: como 
garantir que cada intervenção seja 
segura e eficaz?

A importância de uma cultura 
de segurança

Antes de qualquer estratégia 
prática, é fundamental promover 
uma cultura de segurança den-
tro das instituições. Essa cultura 
se baseia na transparência, no 
aprendizado com erros e na res-

ponsabilização justa, em que os 
profissionais se sentem seguros 
para relatar incidentes sem medo 
de punições desproporcionais. 
Estudos mostram que instituições 
que investem em uma cultura 
de segurança apresentam menor 
ocorrência de eventos adversos.

Protocolos e adesão às boas 
práticas

A implementação de proto-
colos baseados em evidências é 
indispensável. Protocolos claros, 
como a lista de verificação de 
segurança cirúrgica da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), já 
tiveram impacto positivo na redu-
ção de complicações. Entretanto, 
o desafio muitas vezes reside na 
adesão da equipe nessas diretri-
zes. É essencial envolver todos 
os profissionais no processo, pro-
movendo treinamentos, atualiza-
ções periódicas e o alinhamento 
da equipe em torno de um obje-

tivo comum: garantir o bem-estar 
do paciente.

A segurança do paciente não é 
apenas uma meta, mas um com-
promisso contínuo com a exce-
lência no cuidado em saúde. Ao 
integrar cultura, protocolos espe-
cíficos e um ambiente de colabo-
ração, é possível reduzir riscos e 
transformar o atendimento, co-
locando o paciente sempre no 
centro das decisões. O caminho 
para a excelência começa com 
ações simples, mas exige dedi-
cação coletiva e uma visão clara 
de que cada detalhe importa.

A segurança do paciente é 
o alicerce de qualquer sistema 
de saúde que busca excelência. 
Adotar boas práticas não é um 
diferencial, mas uma obrigação 
ética de todos os profissionais. 
Precisamos enfrentar os even-
tos adversos como um ponto de 
aprendizagem, nunca como algo 
aceitável.

Em um cenário econômico dinâmi-
co e em constante evolução como o do 
Brasil, a prevenção de fraudes no setor 
Financeiro é uma prioridade. A cada 
ano, as instituições financeiras enfren-
tam perdas substanciais devido a ativi-
dades fraudulentas, que não só afetam 
seu balanço financeiro, mas também 
minam a confiança dos consumidores 
e a integridade do sistema financeiro 
como um todo.

De acordo com a Federação Brasi-
leira de Bancos (Febraban), as fraudes 
bancárias causam prejuízos anuais que 
podem ultrapassar os R$ 2 bilhões. Esse 
valor inclui fraudes eletrônicas, como 
phishing, malware e ataques de enge-
nharia social, além de fraudes tradicio-
nais, como falsificação de documentos 
e cheques.

E mesmo que as fraudes eletrônicas 
representem 70% do prejuízo, os gol-
pes tradicionais ainda têm seu impacto. 
Entre estes, destacam-se a falsificação 
de documentos e de cheques. Os ban-
cos têm adotado medidas rigorosas de 
verificação e autenticação para mitigar 

esses riscos, mas os fraudadores con-
tinuam a desenvolver novos métodos 
para burlar os sistemas de segurança.

Setor financeiro: adoção do BPO 
para mitigar fraudes

As fraudes não apenas minam a 
confiança dos clientes, mas também 
causam prejuízos significativos para as 
instituições financeiras.

Nesse contexto, os serviços de BPO 
(Business Process Outsourcing) têm 
sido adotados por instituições financei-
ras como uma solução estratégica para 
mitigar riscos e fortalecer os mecanis-
mos de controle.

Uma das áreas em que o BPO pode 
ter um impacto substancial é no proces-
so de cadastro de clientes. A terceiriza-
ção desse processo para uma empresa 
de BPO permite que os bancos e outras 
instituições financeiras beneficiem de 
práticas avançadas de verificação de 
identidade, análise de histórico e vali-
dação de dados, reduzindo assim a pro-
babilidade de fraudes de identidade.

Além disso, empresas de BPO fre-

quentemente empregam tecnologias de 
ponta, como inteligência artificial e ma-
chine learning, para detectar padrões 
suspeitos e anomalias que poderiam 
passar despercebidas por métodos tra-
dicionais.

Outro processo financeiro que pode 
ser beneficiado é o crédito consignado. 
Esse tipo de crédito, que é bastante po-
pular no Brasil, está sujeito a múltiplos 
riscos de fraude, desde a falsificação 
de documentos até a manipulação de 
informações de clientes. Ao terceirizar 
a gestão do crédito consignado, as insti-
tuições financeiras podem implementar 
verificações rigorosas e sistemáticas, 
garantindo que cada solicitação seja 
meticulosamente avaliada.

As empresas de BPO podem forne-
cer uma camada adicional de segurança 
ao utilizar análises de dados sofisticadas 
e cruzamento de informações em tem-
po real, o que é crucial para identificar 
e prevenir fraudes.

Abertura de contas também configu-
ra outro processo no qual os serviços 
de BPO podem auxiliar na mitigação de 

fraudes. Estelionatários utilizam iden-
tidades falsas ou roubadas para criar 
contas bancárias fraudulentas, que são 
posteriormente usadas para atividades 
ilícitas, como lavagem de dinheiro ou fi-
nanciamento de atividades criminosas. 
Implementar medidas de verificação de 
identidade robustas e utilizar tecnolo-
gias avançadas para detectar compor-
tamentos suspeitos são essenciais para 
mitigar esses riscos.

BPO pode reduzir fraudes em até 
30%

Pesquisas indicam que a terceiri-
zação de processos financeiros para 
empresas de BPO pode reduzir signi-
ficativamente os riscos de fraude. Um 
estudo da Everest Group revelou que as 
empresas que utilizam serviços de BPO 
têm uma redução de até 30% em frau-
des detectadas, em comparação com 
aquelas que gerenciam esses processos 
internamente.

E isso acontece porque, além da 
checagem dos dados, fornecedores 
desses serviços atuam com um nível 

Os robôs, com as mais variadas 
funções, já estão presentes em nos-
sa vida cotidiana e a tendência é que 
o uso deles se intensifique cada vez 
mais. Mas como garantir que a tecno-
logia não ultrapasse os limites do que 
é moral no que se refere aos direitos 
individuais dos cidadãos e, principal-
mente, à segurança da humanidade? 
Por esse motivo, a regulamentação 
da Inteligência Artificial é um tema 
urgente em todo o mundo. 

Recentemente, o Brasil deu um 
passo importante nesse sentido, 
quando o Senado aprovou o projeto 
de lei que regulamenta a Inteligên-

cia Artificial. O PL ainda passará por 
apreciação da Câmara dos Deputados 
e, se aprovado, se converterá em um 
importante marco regulatório para 
desenvolvimento e o uso de IA no 
país.

O projeto cria níveis de classifi-
cação dos sistemas de Inteligência 
Artificial, a partir dos riscos que re-
presentam para a vida humana. Aque-
les considerados de risco excessivo 
ficam proibidos como é o caso, por 
exemplo, de tecnologias que possam 
induzir comportamentos que cau-
sem danos à saúde e à segurança das 
pessoas ou aquelas que caracterizem 

abuso ou exploração sexual.
Também ficam proibidos os siste-

mas de armas autônomas, que usam 
IA para selecionar e atacar alvos sem 
intervenção humana. A utilização de 
câmeras para identificação de pessoas 
em tempo real em áreas públicas só 
será permitida em casos específicos, 
como busca de vítimas de crimes e 
recaptura de fugitivos.

Os sistemas de Inteligência Artifi-
cial classificados com alto risco esta-
rão liberados, porém sujeitos a regras 
rígidas. Entre eles estão as inovações 
para estudo analítico de crimes, diag-
nósticos médicos, controle de trânsi-

to, gestão de abastecimento de água 
e eletricidade e seleção de estudantes 
para acesso à educação.

Depois de muito debate, os algo-
ritmos das redes sociais foram retira-
dos da lista de alto risco, sob a ale-
gação de que a medida poderia ferir 
os direitos de expressão. O texto tam-
bém cria mecanismos para garantir a 
proteção dos direitos dos criadores 
de conteúdo e obras artísticas. Já o 
uso de imagem e voz de pessoas por 
sistemas de IA dependerá, obrigato-
riamente, de autorização.

Outro ponto importante da lei 
é a criação do Sistema Nacional de 

Regulação e Governança de Inteligên-
cia Artificial (SIA) que atuará sob a co-
ordenação da Autoridade Nacional de 
Proteção de Dados (ANPD) e será res-
ponsável por fiscalizar o cumprimento 
da legislação. Estão previstas punições 
às infrações, assim como diversos direi-
tos aos cidadãos prejudicados pelo uso 
irregular da Inteligência Artificial.

Se aprovada de forma definitiva, a 
previsão é de que a lei entrará comple-
tamente em vigor em dois anos após 
a promulgação. Pode parecer muito 
tempo, mas o importante é que os pri-
meiros passam sejam dados. O futuro 
é logo ali.

Já se dizia, tempos atrás, que “é cedo que 
se desentortam os pepinos”, quando o assun-
to era educar crianças. Uma alusão perfeita se 
pensarmos somente no pepino que cresce na 
terra e se desenvolve, mas quando o assunto 
é educação, “não formal”, aquela que vem de 
casa, os ditos populares precisam passar por 
reciclagens e atualizações.

A cultura oral já nos ensinou que o seio 
familiar é o nosso primeiro contato com ensi-
namentos, sendo na sala de casa, que a forja, 
dá a forma de como será o resto de nossas 
vidas. Como podemos perceber, educação e 
cultura são parceiros e transversais, conver-
sam o tempo todo e nos mostram que não 
há polaridades entre educar e aculturar, pois 
aprendemos de forma igual, fora dos bancos 
escolares e levaremos por onde formos.

Diferentemente de Jean Piaget, Maria 
Montessori, Auguste Comte, que pensaram 
educação, o produtor rural que faz o ciclo do 
pepino completo para poder chegar à mesa, 
pensou na cultura do plantio. Porém, estão 
falando transversalmente, em educação e 
cultura como subsídios para a sobrevivência 

humana. Colocando dessa forma, a pergunta 
que não cala e reaparece junto com as COPs 
(Conferência das Nações Unidas sobre Mu-
dança do Clima) é: ainda dá tempo de salvar 
a humanidade?

Sabemos que o modelo econômico e ener-
gético que escolhemos é o causador de toda 
essa destruição, mas nos tornamos reféns e 
dificilmente conseguiremos avançar na dis-
cussão, pois, para piorar, são eles que bancam 
qualquer tipo de reação contrária aos mode-
los expostos. Em outras palavras, “deixam 
chorar, mas não deixarão cantar”. 

Na COP24, como nas anteriores, não enfa-
tizaram a importância que a educação e a cul-
tura têm no papel de formadores de cidadãos 
conscientes ambientalmente. Neste contexto, 
a família educadora é quem vai dar os primei-
ros passos nesta formação ambiental e preser-
vacionista. É ela que dará exemplos, contando 
e lendo histórias, tratando bem a fauna e a 
flora, cuidando dos resíduos, implantando 
suas culturas, sejam quais forem, de forma 
sustentável e as repassando de forma clara 
para serem perenes.

de conformidade frente à legislação 
bem grande utilizando, inclusive, tec-
nologias como blockchain para criar 
registros transparentes e imutáveis 
das transações.

A integração de soluções de ci-
bersegurança oferecidas por esses 
fornedores também é um fator deter-
minante para proteger os dados sen-
síveis dos clientes e prevenir ataques 

cibernéticos, que podem levar a gra-
ves violações de segurança e perdas 
financeiras.

No contexto brasileiro, onde os 
desafios são únicos e as ameaças de 
fraude estão sempre presentes, a ado-
ção de serviços de BPO pode ser a 
chave para uma operação financeira 
segura e eficiente e, certamente, para 
diminuir o prejuízo.
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Thiago Maia é nomeado para 
secretaria-executiva do CIMAMS 

STJ Decide que Poluição Sonora 
Não Precisa de Perícia

Imagens degradantes de mulheres em 
banheiros masculinos estão proibidas

Senadora Damares Alves recorre de decisão do TRF-1 sobre Resolução do 
CONANDA que permite aborto em crianças e adolescentes

O novo presidente do Con-
sórcio Intermunicipal Multi-
finalitário da Área Mineira da 
Sudene - CIMAMS, Adaildo Ro-
cha, prefeito de Curral de Den-
tro, anunciou na segunda-feira 
(06/01), durante a eleição para 
definição do Conselho Diretor 
e Conselho Fiscal, a nomeação 
de Thiago Maia Lacerda, como 
secretário-executivo da enti-
dade regional, para o biênio 
2025/2026. 

Na apresentação do secre-
tário executivo, o presidente 
do Consórcio ressaltou que: 
“é um grande prazer apresen-
tar Thiago Maia, a este cargo, 
onde tem mostrado ao longo 
dos últimos anos, o seu com-
prometimento com o munici-
palismo, ajudando na inter-
locução política em todas as 

esferas. Nós precisamos Thia-
go para continuar fortalecen-
do a entidade, principalmente 
para que ela possibilite políti-
cas públicas regionais, que fa-
voreçam os nossos municípios 
consorciados, no atendimento 
às suas demandas.”

Devidamente empossado 
como secretário-executivo do 
CIMAMS, Thiago Maia aprovei-
tou para agradecer ao ex-pre-
sidente Valmir Morais, pela 
oportunidade de ter atuado 
ao seu lado, onde, segundo 
ele, foram momentos de gran-
de aprendizado. Com o novo 
presidente, Adaildo Rocha, 
reafirmou o seu compromisso 
de dar continuidade aos tra-
balhos já iniciados, sabendo 
da importância que o CIMAMS 
tem para a região, através dos 

serviços ofertados, buscando 
sempre baratear os produtos 
utilizados pelas prefeituras, 
através das licitações e dos ou-
tros departamentos que o con-
sórcio tem para oferecer.

Sobre Thiago
Natural de Montes Claros, 

Thiago Maia Lacerda é formado 
em zootecnia, na Unimontes, 
casado, trabalhou na Cemig, 
além de ter atuado como geren-
te de administração da prefeitu-
ra de Mirabela (2013-2016), na 
gestão do ex-prefeito Carlúcio 
Mendes Leite. Foi chefe de ga-
binete da prefeitura de Patis. 
(2017-2020 e 2021-2023). Em 
2023, foi convidado pelo presi-
dente do Cimams, Valmir Morais 
de Sá para ocupar a secretaria-
-executiva (2023/2024).

A poluição sonora é um dos 
problemas ambientais mais recor-
rentes em áreas urbanas, afetando 
diretamente a qualidade de vida da 
população. O Superior Tribunal de 
Justiça (STJ) reafirmou recentemen-
te que o crime de poluição sonora é 
de perigo abstrato, ou seja, não exi-
ge a comprovação de danos concre-
tos à saúde humana por meio de pe-
rícia técnica para sua configuração.

Essa decisão, proferida pela 5ª 
Turma do STJ, deu provimento ao 
recurso especial do Ministério Pú-
blico de Minas Gerais, mantendo a 
imputação contra o proprietário de 
um bar acusado de ultrapassar os 
limites de emissão sonora previstos 
em normas regulamentadoras. 

O que diz a lei?
O crime de poluição sonora 

está previsto no artigo 54 da Lei 
9.605/1998, a Lei dos Crimes Am-
bientais, que dispõe:

“Causar poluição de qualquer 
natureza em níveis tais que resul-
tem ou possam resultar em danos à 
saúde humana, ou que provoquem 
a mortandade de animais ou a des-
truição significativa da flora.”

A norma estabelece que a sim-
ples emissão de poluentes sonoros 
acima dos níveis permitidos já é 
suficiente para caracterizar o cri-

me. Não é necessário provar que a 
saúde humana foi efetivamente pre-
judicada; o potencial para causar 
danos é o suficiente para configurar 
a infração.

O contexto do caso
O caso julgado pelo STJ teve ori-

gem em Minas Gerais, onde o pro-
prietário de um bar foi acusado de 
poluição sonora por manter níveis 
de ruído acima do permitido pela 
legislação local. O Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJ-MG) havia 
desclassificado a conduta, alegando 
que seria necessária uma perícia 
médica para comprovar que os ba-
rulhos causaram riscos concretos à 
saúde humana.

No entanto, ao analisar o recur-
so, o STJ reafirmou que o crime é 
formal e de perigo abstrato. De 
acordo com o ministro relator Joel 
Ilan Paciornik, a jurisprudência 
do tribunal é clara: não é preciso 
apresentar provas periciais para de-
monstrar a capacidade do ruído de 
causar danos. O simples desrespei-
to às normas de emissão sonora já 
caracteriza o delito.

O crime de perigo abstrato
O entendimento do STJ segue a 

lógica do direito ambiental e penal, 
que privilegia a prevenção ao dano. 

No caso da poluição sonora, a lei 
presume que níveis excessivos de 
ruído têm o potencial de causar ma-
lefícios à saúde humana, dispensan-
do a necessidade de comprovação 
individualizada.

Especialistas apontam que a 
tipificação como crime de perigo 
abstrato é essencial para garantir a 
proteção da coletividade. “O ruído 
excessivo, além de ser uma pertur-
bação, pode gerar efeitos graves, 
como estresse, insônia e até danos 
auditivos. Não se trata apenas de 
incomodar; é uma questão de saú-
de pública”, explica Edgar Bull, es-
pecialista em segurança e saúde no 
trabalho.

A importância da decisão do 
STJ

A decisão do STJ tem implica-
ções importantes para a gestão 
ambiental e urbana. Ela fortalece o 
papel das normas regulamentado-
ras e das fiscalizações, uma vez que 
o foco está no cumprimento dos 
limites estabelecidos para emissões 
sonoras.

“Se fosse exigida uma perícia em 
todos os casos, muitos crimes am-
bientais passariam impunes, dada 
a dificuldade de comprovar danos 
concretos a cada indivíduo afeta-
do”, destaca Edgar. “A legislação 

Entrou em vigor em Minas 
Gerais a Lei 25.132, de 2025, que 
proíbe a exposição de imagens 
discriminatórias ou degradan-
tes de mulheres nos banheiros 
masculinos de estabelecimentos 
comerciais. A legislação, publi-
cada no Diário Oficial do estado 
no último sábado (04/01), visa 
combater práticas que reforcem 
estereótipos e promovam a des-
valorização da imagem feminina.  

A nova lei foi resultado da 
tramitação do Projeto de Lei (PL) 
1.982/24, na Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG). 
De autoria do deputado Cássio 
Soares (PSD) e coassinada por 
outros 42 parlamentares, a pro-
posta teve ampla aceitação e foi 
celebrada como um marco no 
combate ao machismo em espa-
ços públicos.  

Com a entrada em vigor, os 

estabelecimentos que descum-
prirem a norma estarão sujeitos 
às sanções previstas no Código 
de Defesa do Consumidor, que 
incluem desde advertências até 
multas.  

A medida atende a um clamor 
da sociedade e de movimentos 
feministas, que há anos criticam 
a presença de imagens ofensivas 
em locais públicos, especialmen-
te em banheiros masculinos, 

onde frequentemente são usadas 
para reforçar padrões sexistas.  

A fiscalização ficará a cargo 
dos órgãos competentes, e de-
núncias podem ser feitas por 
consumidores que identificarem 
o descumprimento da lei. A ex-
pectativa é de que a nova legisla-
ção contribua para um ambiente 
mais respeitoso e igualitário nos 
estabelecimentos comerciais de 
Minas Gerais.

A senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF) recorreu, 
nesta quarta (8), da decisão 
do TRF-1 sobre a resolução do 
Conselho Nacional dos Direitos 
da Criança e do Adolescente 
(Conanda), que permite a reali-
zação de abortos em crianças e 
adolescentes sem a necessidade 
de autorização dos pais ou res-
ponsáveis.

Damares Alves havia movido 
ação contra a norma que chegou 

a ser suspensa no final de 2024, 
mas teve sua publicação permi-
tida pelo desembargador Ney 
Bello, nesta terça-feira (7), do 
Tribunal Regional Federal da 1ª 
Região (TRF-1).

A decisão do desembarga-
dor ocorreu após um agravo de 
instrumento apresentado pelo 
Gabinete de Assessoria Jurídica 
às Organizações Populares (Ga-
jop), associação que representa 
movimentos de esquerda. 

No recurso, a senadora soli-
cita que seja concedida liminar 
para anular a decisão que permi-
tiu a publicação da norma, que, 
segundo a parlamentar, contra-
ria princípios constitucionais e 
compromete a proteção integral 
dos direitos da criança e do ado-
lescente. A Senadora argumenta 
que a Resolução, ao ser publica-
da de forma a desconsiderar os 
trâmites legais, fere a legislação 
vigente e prejudica a efetividade 

de políticas públicas essenciais 
para esse público.

“Isso é um retrocesso! Nós 
lutamos tanto para aprovar leis 
e penas mais rígidas no enfren-
tamento à pedofilia. Aí o Conan-
da vai lá e dispensa o boletim 
de ocorrência? Vou continuar a 
minha luta e não vou baixar a 
guarda. Me sinto legítima para 
comprar essa briga. O órgão er-
rou feio nessa resolução”, disse 
a parlamentar.

Além da liminar, o agravo in-
terno também pleiteia a declara-
ção de nulidade da Resolução nº 
258, questionando a legalidade 
do processo que levou à sua ela-
boração e aprovação. De acordo 
com Damares, a medida tomada 
pelo CONANDA não seguiu os 
devidos procedimentos admi-
nistrativos e não foi discutida 
de maneira ampla, com a devida 
participação de todas as esferas 
competentes.

Estabelecimentos comerciais devem 
retirar as imagens ou estarão sujeitas a 
sanções do Código do Consumidor.

STJ reforça que o crime de poluição 
sonora prescinde de prova pericial, 
bastando o descumprimento das 
normas de emissão sonora para sua 
caracterização.

BARULHO EXAGERADO É CRIME

ambiental não pode esperar que 
o dano se concretize; ela deve ser 
preventiva.”

Implicações para estabelecimen-
tos comerciais

Com a reafirmação de que o 
crime de poluição sonora é formal, 
estabelecimentos comerciais, como 
bares e restaurantes, precisam re-
dobrar a atenção ao controle de 
ruídos. Isso inclui:

Monitorar os níveis sonoros re-
gularmente;

Investir em isolamento acústico;

Adotar horários rigorosos para 
eventos e apresentações ao vivo;

Seguir as regulamentações lo-
cais sobre emissão sonora.

O descumprimento dessas nor-
mas pode levar a sanções adminis-
trativas, como multas e suspensão 
de atividades, além de implica-
ções criminais, como no caso ana-
lisado pelo STJ.

A decisão da 5ª Turma do STJ 
reafirma o caráter preventivo e 
coletivo da legislação ambiental 
no Brasil. Ao dispensar a necessi-
dade de perícia para configurar o 

crime de poluição sonora, o tribu-
nal fortalece o combate a essa for-
ma de poluição, garantindo que a 
saúde pública seja protegida sem 
burocracias desnecessárias.

“A poluição sonora não é um 
problema menor; ela afeta co-
munidades inteiras e pode ter 
impactos profundos na saúde 
mental e física. O entendimento 
do STJ é um passo para responsa-
bilizar aqueles que desrespeitam 
as regras e proteger o direito ao 
silêncio e ao bem-estar de todos”, 
conclui Edgar Bull.
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Eventos destacam o Brasil como centro global de inovação 
em proteínas alternativas e alimentos sustentáveis

Governo de Minas reabilita área 
contaminada em Descoberto e inicia 
reflorestamento

Epamig encerra 2024 com ga-
rantia de mais recursos para pro-
jetos de pesquisa

Nutritivo, econômico e com 
resultados consolidados: é assim 
que o trigo MGS Brilhante, de-
senvolvido pela Empresa de Pes-
quisa Agropecuária de Minas Ge-
rais (Epamig), vem se saindo em 
dezenas de propriedades como 
alternativa de forrageira para o 
inverno.

Só em 2024, foram produzidas 
60 toneladas de sementes da cul-
tivar, e aproximadamente 20 to-
neladas já foram comercializadas 
– e a demanda segue crescente, 
inclusive por pecuaristas de ou-
tros estados.

O agrônomo Maurício Coelho 
é pesquisador da Epamig e explica 
que o MGS Brilhante provou que 
pode ser utilizado sem restrição 
e em qualquer quantidade, seja 
puro ou misturado em diferentes 
proporções com a silagem de mi-
lho.

“Os estudos com gado de leite 
ainda estão em curso mas, para o 
gado de corte, já temos resultados 

que indicam que não há diferença 
no peso dos animais entre o trigo 
e outras silagens, o que o torna 
mais interessante por ter um cus-
to mais barato”, explica Maurício 
Coelho.

A Epamig estima que o custo 
de produção da tonelada de si-
lagem do MGS Brilhante seja em 
torno de 40% mais barato que o 
da silagem de milho, por exemplo. 
“Outra grande vantagem para o 
produtor é poder produzir as pró-
prias sementes. No primeiro ano, 
ele planta as sementes compradas 
e, a partir do segundo, semeia os 
próprios grãos, o que reduz ainda 
mais o custo”, detalha o pesquisa-
dor.

Gado de leite
A principal característica que 

torna essa silagem tão vantajosa 
é a ausência de aristas,  que são 
estruturas da semente que causam 
pequenos ferimentos no rúmen 
dos bovinos. “O trigo apresenta de 
12% a 14% de proteínas, enquanto 
o milho tem entre 7% e 8%. Além 
disso, ele tem a fibra longa, um 

fator importante por estimular 
a ruminação das vacas de leite, 
consequentemente, melhorando 
a absorção de nutrientes pelos 
animais”, acrescenta Maurício Co-
elho.

Lucas Cursino dos Santos, da 
Fazenda Agropecuária Córregos, 
em Jesuânia, no Sul de Minas, co-
nheceu o MGS Brilhante em um 
dia de campo há cerca de dois 
anos. Em 2024, por sugestão da 
Epamig, plantou cinco hectares 
da cultivar para produzir silagem 
e colher sementes. “A resposta tem 
sido ótima e os animais estão em 
perfeitas condições”, diz.

“Qualquer mudança na dieta 
das vacas leva alguns dias para 
estabilizar, mas a adaptação foi 
instantânea. Também não tivemos 
queda na produção de leite”, con-
ta Lucas. Os testes estão sendo 
conduzidos com 26 animais e, ao 
longo de 90 dias, haverá um acom-
panhamento com pesagem diária 
de leite e sobras da dieta, e análi-
ses de gordura, proteína e sólidos 
totais do leite.

Outros benefícios do trigo 

A TRIOXP Feiras e Eventos 
anuncia a realização da NEW MEAT 
BRAZIL e da PLANT-BASED TECH, 
que acontecerão simultaneamente 
em março de 2025, em São Paulo. 
Esses eventos complementares, 
pioneiros no Brasil, prometem 
reunir os principais players, espe-
cialistas e tecnologias do setor de 
proteínas alternativas e alimentos 
plant-based, consolidando o país 
como um dos líderes globais na 
alimentação sustentável.

NEW MEAT BRAZIL: O futuro 
da carne e das proteínas alter-

nativas
A New Meat Brazil é o único 

evento no Brasil dedicado exclu-
sivamente à indústria de carnes 
cultivadas e proteínas alternativas. 

Com o avanço das tecnologias de 
cultivo celular, fermentação de 
precisão e biotecnologia, a carne 
cultivada surge como uma solução 
promissora para atender à crescen-
te demanda por alimentos sustentá-
veis.

O The Good Food Institute, 
curador do evento, abordará temas 
como os desafios de produção, regu-
lamentação, inovação tecnológica e 
a viabilidade econômica do setor, te-
mas importantes, para apresentação 
de soluções de ponta em  processos 
e biotecnologia, que são fundamen-
tais para viabilizar a produção de 
carnes cultivadas e outras proteínas 
inovadoras.

PLANT-BASED TECH: A revo-
lução dos alimentos à base de 

vegetais
O Plant-Based Tech destaca todo 

o ecossistema de alimentos plant-ba-
sed, desde a tecnologia de produ-
ção, ingredientes, até os produtos 
finais. Em um mercado que cresce 
rapidamente, o evento é uma plata-
forma essencial para discutir tendên-
cias, promover inovações e estabele-
cer parcerias estratégicas.

Participarão empresas renoma-
das do setor, com curadoria da So-
ciedade Vegetariana Brasileira, que 
apresentarão lançamentos e solu-
ções alinhadas com as demandas de 
consumidores modernos.

Entre as atrações confirmadas 
estão o Prêmio Beba Plant-Based, 
o Cooking Show com chefs reno-
mados e uma Rodada de Negócios, 
conectando startups, investidores e 

grandes empresas.

A importância da parceria 
com a APAS SHOW

Uma das principais novidades 
desta edição é a parceria estratégi-
ca com a APAS SHOW (Associação 
Paulista de Supermercados). Essa 
colaboração reforça o papel do 
evento em aproximar o setor super-
mercadista do mercado de proteínas 
alternativas e alimentos à base de 
vegetais.

Com o aumento da demanda 
por alimentos de origem vegetal e 
a busca por soluções que respeitem 
o meio ambiente, essa parceria visa 
fomentar a troca de conhecimento e 
o desenvolvimento de negócios que 
impactem diretamente o cotidiano 
dos consumidores. A APAS SHOW 

desempenhará um papel central em 
conectar supermercados às ino-
vações apresentadas no evento, 
promovendo uma maior acessibi-
lidade a produtos sustentáveis nas 
gôndolas brasileiras.

Unindo inovação, negócios e 
impacto sustentável

Os eventos organizados pela 
TRIOXP Feiras e Eventos têm 
como missão fomentar inova-
ções, criar conexões estratégicas 
e promover a sustentabilidade. 
Com um mercado em rápida 
expansão, tanto para carnes cul-
tivadas quanto para alimentos 
plant-based, o Brasil se posicio-
na como protagonista na transi-
ção para uma cadeia alimentar 
mais eficiente e ética.

Governo de Minas inicia as obras 
de remediação de área contaminada 
em Descoberto

O Governo de Minas concluiu, 
nesta quarta-feira (8/1), a remedia-
ção de solo contaminado por mer-
cúrio na comunidade rural Serra da 
Grama, localizada em Descoberto, 
na Zona da Mata.

A ação foi resultado de uma par-
ceria entre a Fundação Estadual do 
Meio Ambiente (Feam) e a Secretaria 
de Estado de Infraestrutura, Mobi-
lidade e Parcerias de Minas Gerais 
(Seinfra), e incluiu também o início 
da restauração ambiental no local.

A área, com histórico de garimpo 
de ouro no século 19, apresentava 
contaminação causada por resíduos 
de mercúrio utilizados no processo 
de mineração, conforme estudos re-
alizados pela Feam desde 2002.

O trabalho de remediação, que 
durou dois meses, consistiu na re-
tirada do solo contaminado, poste-
riormente encaminhado para um 
aterro de resíduos perigosos em Juiz 
de Fora.

A escavação foi feita durante o 
período seco, garantindo a execu-
ção sem contratempos. Após a re-
moção, o terreno foi reconstituído 
com taludes e a estrada de acesso 
local, bloqueada desde a identifica-
ção da contaminação, foi reaberta. A 
empresa de engenharia Engesolve, 
contratada pela Seinfra, ficou res-

ponsável pela execução das obras.
Em setembro de 2024, foi ini-

ciado o reflorestamento da Área de 
Preservação Permanente (APP) pró-
xima ao Córrego Rico. O processo 
incluiu o plantio de espécies nativas, 
enquanto gramíneas de rápido cres-
cimento foram semeadas em áreas 
adjacentes, inclusive no espaço utili-
zado como canteiro de obras.

Toda a área de plantio está cerca-
da temporariamente para proteger o 
desenvolvimento das plantas, con-
forme o Projeto Técnico de Recom-
posição da Flora (PTRF).

Monitoramento contínuo
Análises químicas realizadas 

após a remediação confirmaram a 
eliminação do mercúrio no solo 
e a ausência de contaminação 
na água superficial e no sedi-
mento do Córrego Rico. Com 
base nesses resultados, a Feam 
classificou o terreno como Área 
Reabilitada para Uso Declarado 
(AR).

O monitoramento do cres-
cimento da vegetação nativa e 
a manutenção dos taludes se-
guem em andamento sob res-
ponsabilidade da Engesolve, 
com acompanhamento de ór-
gãos estaduais. O contrato pre-
vê ações de monitoramento por 
dois anos, garantindo a recupe-
ração completa do ecossistema.

Silagem de trigo é escolha econômica e nutritiva para 
suplementar alimentação de bovinos
Pesquisas da Epamig com o trigo MGS Brilhante mostram vantagens como menor custo, alto valor proteico, resistência a pragas e 
boa aceitação pelos animais

Trabalho de remediação consistiu na 
retirada e destinação correta do solo, 
seguida da reintrodução de espécies 
arbóreas na área

MGS Brilhante são a resistência à 
seca e ao calor; ser uma cultura de 
inverno que se encaixa muito bem 
na entressafra de verão; substituir 
bem o milho safrinha, que é susce-
tível a pragas, como a cigarrinha.

Também pode ser usado na ro-
tação de cultura, reduzindo as prin-
cipais pragas das culturas de verão 
e a incidência de plantas daninhas, 
o que reflete no custo de produção 

da safra seguinte. Diferentemente 
do milho, a colheita do trigo deixa 
uma palhada no solo, promovendo 
a umidade da terra e o controle de 
plantas daninhas.

A MGS Brilhante foi lançada 
pela Epamig em 2005 para a pro-
dução de pães, a princípio. Em 
2018, no entanto, pesquisadores 
perceberam que ele era ideal para 
a produção de silagem.

A pesquisa conta com financia-
mento da Fundação de Amparo à 
Pesquisa do Estado de Minas Ge-
rais (Fapemig), em mais de 40 uni-
dades demonstrativas espalhadas 
por Minas Gerais, e com a parceria 
da Empresa de Assistência Técnica 
e Extensão Rural de Minas Gerais 
(Emater-MG), que prospecta pro-
dutores para aplicar a tecnologia e 
promove sua difusão em eventos.
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MEIs e MPEs têm até 31 de janeiro para regularizar dívidas

Microempreendedores individuais 
(MEIs) e Micro e Pequenas Empresas 
(MPEs) têm até 31 de janeiro de 2025 
para regularizar suas dívidas com a 
Receita Federal, aproveitando a pror-
rogação do prazo. Essa é uma opor-
tunidade para evitar a exclusão do 
Simples Nacional, regime tributário 
que oferece carga tributária reduzida e 
simplificação no pagamento de tribu-
tos federais, estaduais e municipais em 
uma única guia.

Os empreendedores que não quita-
rem os débitos serão excluídos a partir 
de 1º de fevereiro, perderão benefícios 
fiscais e enfrentarão dificuldades para 
emitir notas fiscais, renovar contratos 
e manter alvarás de funcionamento.

Por meio de edital disponível no 
portal Regularize, da Procuradoria-
-Geral da Fazenda Nacional (PGFN), 
os empreendedores podem obter 
descontos de até 100% nos juros, 
multas e encargos legais sobre o va-
lor da dívida, além da possibilidade 
de parcelamento em até 133 vezes. A 
medida é voltada para empresas que 
estavam inscritas no programa até 1º 
de agosto de 2024.

Passo a passo para regularização
Confira abaixo como consultar os 

débitos:

Acesse a página e clique na opção 
Negociar Dívida > Acesso ao Sistema de 
Negociações. Você será direcionado para 
o Sistema de Negociações (SISPAR);

Na tela inicial do SISPAR, clique no 
menu Adesão, opção Transação;

Na tela de identificação do contri-
buinte, clique em Avançar;

Clique na setinha azul do com-
bo Negociações e selecione a opção 
Transação – Edital PGDAU N. 7/2024. 
Após selecionar, clique novamente em 
Avançar;

Em seguida, selecione todas as ins-
crições elegíveis em cobrança e clique 
em Calcular. Siga as orientações das 
telas seguintes;

Realizadas todas as etapas, clique 
no botão Confirmar e, em seguida, em 
Sim para concluir a negociação;

Após clicar em Sim, uma tela com 
o resumo da solicitação da negociação 
aparecerá. Nesta tela, clique no botão 
Documento de Arrecadação para 
emitir a primeira prestação.

Essa iniciativa é essencial para 
que pequenos negócios mantenham 
sua regularidade fiscal e continuem 
aproveitando os benefícios do Sim-
ples Nacional, que são fundamentais 
para garantir a competitividade e a 
sustentabilidade da empresa.

A Caixa Econômica Federal au-
mentou os juros do financiamento 
imobiliário com recursos do Siste-
ma Brasileiro de Poupança e Em-
préstimo (SBPE), devido às recentes 
altas da Taxa Selic ( juros básicos da 
economia) e retirada de dinheiro da 
caderneta de poupança.

As taxas subiram de 1 a 2 pon-
tos percentuais, de acordo com a 
modalidade. O reajuste começou a 
valer para os novos contratos desde 
o dia 2 de janeiro de 2025. Os juros 
da linha de crédito corrigida pela 
Taxa Referencial (TR) subiram para 
TR mais 10,99% a 12% ao ano. Até 
final do ano passado, as taxas esta-
vam em TR mais 8,99% a 9,99%.

Para as linhas corrigidas pela 
poupança, a taxa elevou para a 

remuneração da caderneta mais 
4,12% a 5,06% anual. Em data ante-
rior, os juros estavam em remunera-
ção da caderneta mais 3,1% a 3,99% 
ao ano.

O que diz a Caixa
Em nota, a instituição financeira 

informou que os juros são definidos 
conforme a conjuntura do mercado.

“A Caixa esclarece que a defini-
ção das taxas de juros do banco se 
baseia na análise da associação de 
fatores mercadológicos e conjuntu-
rais, dentro das regras prudenciais 
de definição das condições do cré-
dito”, destacou a Caixa.

Mudanças
As mudanças atingem os finan-

ciamentos ligados ao SBPE, que são 
destinados à classe média e conce-
didos com recursos da caderneta de 
poupança. As linhas de crédito do Mi-
nha Casa, Minha Vida, que financiam 
imóveis de até R$ 350 mil a famílias 
que recebem até R$ 8 mil, não entram 
nessa mudança, ou seja, não tiveram 
aumento de juros.

A Caixa Econômica Federal é res-
ponsável por aproximadamente 70% 
dos financiamentos imobiliários no 
país. A instituição financeira alterou, 
pela segunda vez em dois meses, as 
regras para o setor. Em novembro de 
2024, o banco aumentou o valor da 
entrada de 20% para 30% e criou mo-
dalidades atreladas ao Certificado de 
Depósito Interbancário (CDI), na qual 
a taxa está ligada à variação da Selic.

Prazo prorrogado para 2025 oferece chance de evitar exclusão do Simples Nacional e manter benefícios fiscais

Caixa aumenta juros de financiamento para 
compra de imóveis; confira novas regras
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Durante a reunião ordinária 
da Câmara Municipal de Montes 
Claros, na manhã desta terça-feira 
(07), o vereador Daniel Dias (PC 
do B) apresentou requerimento 
solicitando ao prefeito Guilherme 
Guimarães (União), que seja man-
tido a concessão do Passe Livre Es-
tudantil, uma vez que o programa 
fora instituído através da Lei n°. 
5.625 de 6 de dezembro de 2023. 
No entanto, a legislação garantia a 
concessão do benefício apenas até 
31 de dezembro de 2024, com a 
possibilidade de prorrogação con-
forme o Art. 1°, §2° da referida Lei, 
é necessário a autorização via De-
creto do Prefeito.

Em defesa da prorrogação do 
prazo, o parlamentar justificou 
que o Passe Livre Estudantil é im-
portante benefício que isenta os 
estudantes carentes do pagamento 
dos bilhetes no transporte público, 
evitando assim a evasão escolar, 
uma vez que o valor gasto em loco-

moção até as instituições de ensino 
é um obstáculo para a permanecia 
nos estudos de diversos estudan-
tes, tendo sido implementado no 
ano de 2024, em Montes Claros, 
demonstrando a capacidade orça-
mentária do município em arcar 
com os valores necessários para o 
custeio do programa e manutenção 
do Passe Livre Estudantil.

Sobre o Passe Livre 
Estudantil

O Passe Livre substitui o antigo 
Meio Passe e, como o próprio nome 
diz, financia o pagamento integral 
do valor da passagem do transpor-
te coletivo no trecho casa/escola e 
escola/casa. Conforme previsto na 
Lei nº 5.625, de 06/12/2023, que 
dispõe sobre a criação do Passe 
Livre Estudantil, o custeio do be-
nefício estava assegurado até 31 de 
dezembro de 2024, com validade 
exclusiva para a utilização no Siste-
ma Integrado de Transporte Coleti-

Vinte e dois artistas 
montes-clarenses esta-
rão gravando o video-
clipe da canção “Ai de 
ti, Montes Claros”, nes-
ta sexta-feira,  dia 10, a 
partir das 15 horas, no 
Auditório do Conserva-
tório Estadual de Músi-
ca Lorenzo Fernandez.

A nova mídia, patro-
cinada por cidadãos e 
empresas cidadãs,  dará 
mais visibilidade à can-
ção, que será compar-
tilhada no Youtube e 
nas redes sociais, e se 
espraiará mundo afora, 
levando o “grito de so-
corro dos nossos cora-
ções”, como destacado 
na letra de Itamaury 
Teles, com música de 
Jorge Takahashi e ar-
ranjo do maestro Saulo 
Leony.

Essa música, que  já  
vem sendo tocada pelas 
emissoras de rádio, é 
um tributo à cidade de 
Montes Claros, expres-
sando a dor e a indig-
nação pela perda da sua 
memória e identidade.

O projeto foi abraça-
do por 22 artistas, re-
presentando parte sig-
nificativa do  universo 
cultural da cidade, por 
entenderem ser impor-
tante e necessário pre-
servar o que ainda res-
ta da memória, já que 
impossível recuperar 
os bens destruídos. São 
eles:  Jorge Takahashi, 
Deborah Rosa, Tico 
Lopes, Ângela Evans, 
Marcelo Godoy, Pedro 
Boi, Carlos Soyer, João 
Carlos Barbosa, Saulo 
Leony, Josecé Santos, 
Itamaury Teles, André 
Águia, Valmir Olivei-
ra, Maristela Cardoso, 
Marcílio Maia, Roberto 
Mont’Sá, Árlem Azeve-
do, Bob Marcílio, Cid 
Monteiro,  Paula San-
tiago, Sholmes Souto e 
Eduardo Maciel.

 Cinco artistas parti-
ciparam das gravações 
por meio virtual, por 
morarem noutras cida-
des (Nápole, na Itália, 
São Paulo, Rio de Ja-
neiro, Belo Horizonte e 

Santa Bárbara).
Para Deborah Rosa, 

“estamos nesse projeto 
lindamente audacioso, 
onde música com litera-
tura de requinte e singu-
lar  é quase uma utopia 
dos dias atuais. A honra 
de participar de iniciati-
vas profundas, com pro-
pósitos reais, legítimas 
da verdadeira cultura, 
me deixam emociona-
da. Aquela obra  que 
resgata respeito, moral, 
referências reais da vida 
que edificou e calçou 
o caminho para os dias 
atuais. É um presente 
único que a vida e a 
música me concedem. 
Aos idealizadores do 
projeto (Itamaury e 
Takahashi) nosso hon-
roso agradecimento, 
em nos perpetuar tam-
bém nessa história. Ai 
de ti Montes Claros se 
não fossem teus menes-
treis.”

Marcílio Maia tam-
bém se expressou, ao 
final da sua participação 
na gravação: “Parabéns 

ao Takahashi e ao Ita-
maury pelo empenho a 
este belo e importante 
projeto cultural que 
influenciará na história 
de Montes Claros de 
uma forma muito forte 
e crítica em relação ao 
nosso patrimônio arqui-
tetônico. Um povo sem 
história é um povo sem 
memória. E destruindo 
a nossa identidade  ar-
quitetônica, perdemos 
a nossa fiel balança da 
riqueza e memória da 
cidade. E não podemos 
aceitar isto de maneira 
alguma. Divulgar esta 
canção é um recado a 
sociedade que os artis-
tas estão atentos e pre-
parados para defender 
nossa cultura.” 

O cantor Eduardo 
Maciel parabenizou os 
compositores pela ini-
ciativa ímpar: “Além de 
mostrar comprometi-
mento com a preserva-
ção da cidade, essa ideia 
mobilizou e reuniu fisi-
camente e virtualmente 
artistas e gente ligada à 

música de Montes Cla-
ros, o que engrandece 
mais ainda a cultura 
de nossa cidade.  Belo 
presente para a cidade 
e promovam bastante a 
canção.”

 O cantor Juvenal 
Cruz ( Junot) assim se 
expressou ao ouvir, em 
Belo Horizonte,a can-
ção “Ai de ti, Montes 
Claros”: “É uma pérola. 
Uma obra prima que res-
soará para sempre em 
nossa região. Fiquei en-
cantado com a força das 
palavras de Itamaury, 
emolduradas pela melo-
dia do Takahashi. Para-
béns por mais esta obra 
prima entregue ao povo 
das Gerais. Um lamento 
que ecoará eternamente 
em nosso coração.”

O cantor e contrabai-
xista Yuri Popoff, após 
ouvir a canção em São 
Paulo, encaminhou tex-
to parabenizando os 
compositores, cantores 
e toda a produção do 
projeto. E concluiu com 
um Viva, Montes Claros!

Parlamento aprova requerimento 
para melhoria na saúde

Artistas de MOC se unem pela 
preservação da memória da cidade

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS EM TEMPOS DE CRISE: CREMATÓRIO PET, UMA EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIOS EM MONTES CLAROS.

Em um país continental como o Brasil, estamos sempre passan-
do por grandes desafios e mudanças no meio empresarial. As alte-
rações nas leis, política, economia e governo, afetam diretamente 
a estrutura das empresas. Mas, um fato importante é que, mesmo 
diante de tantas mudanças e crises, as pesquisas apontam que é 
crescente o número de pequenas, médias e grandes empresas em 
nosso pais. Uma pergunta é constante, diante das oscilações gigan-
tescas que temos em nosso país, como as empresas sobrevivem? É 
fato que muitas não aguentam e fecham as suas portas nos primei-
ros 5 anos, mas outras permanecem, são essas as responsáveis pelo 
crescimento do país. Podemos analisar algumas estratégias que as 
empresas desenvolvem para sobreviver em tempos de crise. Inves-
timento em tecnologia, capacitação de pessoas, cultura empresarial 
e posicionamento. No que se refere a capacitação de pessoas, tanto 
gestores como equipe, são de suma importância saber estabelecer 
as metas para o negócio. Uma empresa que investi tempo em es-
tabelecer metas de curto, médio e longo prazo e cuida para que 
tantos as grandes como as micro-metas sejam bem definidas e al-
cançadas, certamente ela tem um diferencial competitivo, o que 
garante a sua continuidade e sucesso.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS 
EM TEMPOS DE CRISE

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Josiene Moura
Consultora de empresas e Palestrante

Dicas 
•Saúde: Pare de fumar. Os impactos positivos para a saúde de 

abandonar o hábito incluem a redução de doenças cardiovascu-
lares, doenças pulmonares e risco de câncer.

• Motivacional: Marque o seu progresso: Criar um gráfico em 
que visualize as suas conquistas pode ser uma boa forma de se 
motivar. 

• Livro: Originais de Adam Grant

Aqui, outra foto de mais uma cantata de Natal, desta vez 
da PIBMOC, que também retratou o verdadeiro sentido do 
Natal, que é o nascimento do Senhor Jesus Cristo. Show!!! 
Sem palavras!!!

No natal tive o privilégio de assistir uma cantata da IBA-
MO, retratando o verdadeiro sentido do Natal, foi um espe-
táculo.

vo Urbano de Montes Claros. Ainda 
conforme a legislação, o benefício é 
destinado ao transporte de estudan-
tes regularmente matriculados em 
instituições sediadas no município 
e que residam a distâncias superior 
a mil metros das respectivas unida-

des de ensino. A Lei também prevê 
que o auxílio seja concedido prefe-
rencialmente aos estudantes cujas 
famílias sejam beneficiárias de pro-
gramas sociais desenvolvidos pelo 
Município e pelo Governo Federal. 
(Arthur Amorim Jr)
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Santa Casa Montes Claros realiza 
procedimento inédito de embolização 
da artéria meníngea média

Brasil monitora surto de infecções respiratórias na China; 
medidas preventivas contra vírus são reforçadas

Tratamentos e cuidados garantem uma 
pele bonita na estação mais quente do ano  

A Santa Casa Montes Claros rea-
lizou, pela primeira vez, o procedi-
mento de embolização da artéria me-
níngea média, uma técnica que tem 
como objetivo reduzir o risco de no-
vos sangramentos em pacientes com 
hematoma subdural crônico. A técni-
ca, conduzida pelos doutores Marcí-
lio Monteiro e Luís Gustavo Biondi, 
com a participação do residente de 
neurocirurgia Marcelo Pimenta, tem 
como objetivo reduzir significativa-
mente o risco de novos sangramen-
tos em casos de hematoma subdural 
crônico.

O método, que ganhou visibilida-
de ao ser realizado recentemente no 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
no Hospital Sírio-Libanês, é conside-
rado um grande avanço na medicina. 
“A embolização consiste na obstrução 
seletiva da artéria meníngea média 
com o uso de materiais específicos, 
interrompendo o fluxo sanguíneo na 
área do hematoma. Dessa forma, é 
possível evitar a formação de novos 

sangramentos e acelerar a recupe-
ração do paciente”, explica Dr. Luis 
Gustavo Biondi.

O médico acrescenta que a inten-
ção do procedimento é obstruir, sele-
tivamente, o fluxo da artéria meníngea 
média, usando microcateteres e agen-
tes embolizantes, para reduzir ou eli-
minar o processo inflamatório que faz 
com que esse hematoma se recidive, ou 
seja, não reapareça. “O procedimento 
consiste em realizar uma obstrução se-
letiva, com uma tecnologia bem avan-
çada, utilizando cateteres que são infra 
milimétricos e um agente líquido em-
bolizante. Assim, podemos avançar por 
essa pequena artéria que leva o fluxo 
para a cápsula do hematoma”, ressalta.

A realização do procedimento na 
Santa Casa é um marco para a região, 
já que demonstra a capacidade técni-
ca e o preparo da equipe médica em 
oferecer tratamentos de ponta. “Essa 
conquista reforça nossa missão de 
oferecer à população acesso a tecno-
logias de alta complexidade”, ressalta 

Maurício Sérgio Sousa e Silva, su-
perintendente da Santa Casa Montes 
Claros.

O hematoma subdural crônico é 
uma condição que pode surgir, prin-
cipalmente, em idosos e em pacientes 
que sofreram traumas cranianos leves, 
mas que apresentam risco significativo 
de complicações. Com a adoção da 
técnica, os pacientes tratados passam 
a contar com uma alternativa menos 
invasiva e de resultados promissores, 
reduzindo a necessidade de novas ci-
rurgias.

O que é a embolização da artéria 
meníngea média?

A embolização da artéria meníngea 
média é um procedimento minima-
mente invasivo realizado por meio 
de cateterismo. Ele visa obstruir se-
letivamente os vasos sanguíneos que 
alimentam o hematoma subdural crô-
nico, promovendo mais segurança e 
eficácia no tratamento. (ANA PAULA 
PAIXÃO)

O Ministério da Saúde está mo-
nitorando “atentamente” o surto de 
metapneumovírus humano (HMPV) 
registrado nas últimas semanas na 
China. De acordo com a pasta, o ví-
rus tem sido responsável por uma 
série de infecções respiratórias, es-
pecialmente entre crianças no país 
asiático.

“Até o momento, não há alerta in-
ternacional emitido pela Organização 
Mundial da Saúde (OMS), mas a vigi-
lância epidemiológica brasileira está 
em constante contato com autorida-
des sanitárias da OMS e de outros pa-
íses, incluindo a China, para acompa-
nhar a situação e trocar informações 
relevantes”, informou o ministério.

Segundo os dados mais recentes 
do Centro de Controle e Prevenção 
de Doenças (CDC) da China, a mag-
nitude e intensidade das infecções 
respiratórias registradas nas últimas 
semanas são menores em compara-
ção ao mesmo período do ano an-
terior. No entanto, o aumento nas 
infecções agudas, incluindo gripe 

sazonal e outros vírus respiratórios, 
como o metapneumovírus humano 
(HMPV), tem sido destacado, prin-
cipalmente nas províncias do norte 
da China.

Apesar do risco de pandemia ser 
considerado baixo pelos especialis-
tas, o Ministério da Saúde reforça 
que é essencial fortalecer as me-
didas de prevenção e controle de 
infecções respiratórias.

“Recomendamos a vacinação 
como medida preventiva contra 
doenças respiratórias, como a co-
vid-19 e a gripe. Destacamos a im-
portância da imunização, especial-
mente entre grupos prioritários, 
como idosos, gestantes, crianças e 
pessoas com comorbidades”, com-
plementou a nota.

O ministério também incentiva 
o uso de máscaras faciais por pes-
soas que apresentem sintomas gri-
pais e resfriados, já que essa estra-
tégia ajuda a reduzir a transmissão 
de vírus respiratórios, incluindo o 
metapneumovírus.

Entenda o metapneumovírus 
humano (HMPV)

O HMPV é um vírus respiratório 
que causa infecções nas vias res-
piratórias superiores e inferiores. 
Identificado no Brasil pela primeira 
vez em 2004, o vírus tem sido moni-
torado como parte das atividades de 
vigilância epidemiológica realizadas 
pelo ministério, que inclui a coleta e 
análise de dados sobre doenças res-
piratórias.

“Esse vírus é conhecido mundial-
mente e é frequentemente associado 
a síndromes gripais leves, podendo 
evoluir para casos mais graves, como 
síndromes respiratórias agudas que 
demandam internação”, destacou a 
pasta.

A vigilância do HMPV é realizada 
através do Sistema de Informação de 
Vigilância Epidemiológica (Sivep), 
com identificação de casos feita por 
núcleos hospitalares de epidemiolo-
gia em serviços de saúde, que moni-
toram a circulação de diversos pató-
genos respiratórios no Brasil.

Método utilizado é o mesmo que 
ganhou visibilidade ao ser realizado 
recentemente no presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva no Hospital 
Sírio-Libanês

Procedimentos estéticos avançados 
entregam resultados rápidos e eficazes 
para quem busca um glow saudável 
durante a estação 

O verão, além de exigir cui-
dados básicos com a pele, é uma 
oportunidade para investir em 
tecnologias avançadas que mini-
mizam os danos causados pelo 
sol, como o envelhecimento pre-
coce. Durante essa época, marca-
da por férias e viagens ao litoral, 
a busca por procedimentos es-
téticos cresce cerca de 30%, se-
gundo a dermatologista Daniele 
Salomão. Tratamentos como esti-
mulação térmica volumétrica e ul-
trassom microfocado são algumas 
alternativas, que proporcionam 
um glow saudável e uma aparên-
cia renovada ao longo da estação. 

“Os avanços tecnológicos ofe-
recem resultados impactantes e 
imediatos na melhora da flaci-
dez e na redução de gordura, de 
forma não invasiva, com baixo 
desconforto, sem necessidade de 
tempo de recuperação (down-
time), de forma natural e dura-
doura”, afirma a Daniele. Uma 
das grandes vantagens, segundo a 
médica, é a possibilidade de ajus-
tes para diferentes profundida-
des, oferecendo soluções para as 
necessidades específicas de cada 
indivíduo.  

A atriz, escultora têxtil e ex-
-BBB Lia Khey realizou seu trata-
mento com o Volnewmer, equi-
pamento que integra o portfólio 
da Medsystems. “O resultado é 
imediato. A pele ganha lifting, 
viço e firmeza logo após a sessão. 

O melhor é que é rápido, indo-
lor, sem agulhas e não precisa de 
tempo de recuperação”, afirma. A 
tecnologia utiliza radiofrequên-
cia monopolar para estimular a 
produção de colágeno e elastina, 
suavizar linhas finas e melhorar 
a textura da pele. “Por meio de 
um calor volumétrico intenso, 
regenera as fibras de colágeno, 
aumentando a densidade da pele. 
O dispositivo proporciona um lif-
ting imediato, que se intensifica 
com o passar dos meses”, explica 
a dermatologista Daniele. 

Outro equipamento muito uti-
lizado, também da MedSystems, 
é o NuEra Tight, que atua com 
radiofrequência personalizada, 
aquecendo as camadas mais pro-
fundas da pele para tratar flacidez, 
tonificar e promover um efeito 
lifting natural. “É uma tecnologia 
avançada que combina eficiência 
e personalização. Trabalha em 
cinco frequências diferentes, per-
mitindo tratar queixas diversas, 
como flacidez, celulite, gordura 
localizada e rugas, tanto no rosto 
quanto no corpo”, explica a der-
matologista Camila Salazar. “Os 
resultados são perceptíveis já na 
primeira sessão, com protocolos 
rápidos que promovem um efeito 
inicial muito bonito e ajudam no 
estímulo de colágeno, melhoran-
do a textura e a firmeza da pele 
de forma notável”. 

A especialista ressalta que, 

mesmo com toda a eficiência que 
essas tecnologias entregam hoje, 
é importante lembrar que para 
garantir a saúde da pele nesta es-
tação, os cuidados diários preci-
sam fazer parte da rotina. 

Confira algumas dicas es-
senciais para manter a pele 
saudável no verão 

Passo 1: Limpeza  
O primeiro passo para trans-

formar a pele é uma rotina de lim-
peza adequada. Constantemente 
exposta a poluição e resíduos, 
precisa estar livre de impurezas 
para absorver melhor os trata-
mentos. Escolher um sabonete 
facial adequado ao tipo de pele e 
investir em uma esfoliação suave 
uma ou duas vezes por semana 
ajuda a remove células mortas e 
deixar a superfície cutânea mais 
uniforme e pronta para receber 
os cuidados seguintes. 

Passo 2: Hidratação e nutri-
ção 

Hidratar a pele é essencial 
para alcançar luminosidade e 
elasticidade. Produtos com ativos 
como ácido hialurônico e cerami-
das ajudam a reter água na pele, 
promovendo maciez e preenchi-
mento natural. É importante tam-
bém manter a hidratação interna, 
ingerindo água regularmente e 
optando por chás para potencia-
lizar o efeito.  

Passo 3: Alimentação  

A alimentação desempenha 
um papel fundamental na saúde 
da pele. Alimentos ricos em antio-
xidantes, como frutas vermelhas, 
abacate, castanhas e cenoura, aju-
dam a combater os radicais livres, 
retardando o envelhecimento. 
Por outro lado, alimentos ultra-
processados, com altos índices de 
açúcar e gordura, devem ser evi-
tados, uma vez que contribuem 
para inflamações, podendo cau-
sar inchaços, acne e manchas. 

Passo 4: Proteção solar  
No verão, a proteção solar 

é obrigatória. O uso diário de 
produto com fator de proteção 
(FPS) 30 ou mais ajuda a prevenir 
manchas, queimaduras e o enve-
lhecimento precoce. Durante esta 
estação, é ainda mais importante 
reaplicar o protetor a cada duas 
horas, principalmente ao ar livre. 
Além de proteger a pele, o uso 
regular do filtro solar contribui 
para uma aparência mais unifor-
me e jovem a longo prazo. 

Passo 5: Rotina noturna e 
descanso 

Durante a noite, a pele entra 
em um processo natural de re-
generação, e é o momento ideal 
para intensificar os cuidados. O 
uso de cremes reparadores com 
ativos como retinol pode poten-
cializar os resultados, ajudando a 
reparar danos e fortalecer a bar-
reira cutânea. Além disso, noites 
bem dormidas, de sete a oito ho-

ras, reduzem olheiras e inchaços, 
melhorando a aparência geral do 
rosto. 

GRUPO MEDSYSTEMS  
O Grupo MedSystems (Hol-

ding JL Health) é um ecossistema 
líder em inovação no setor de be-
leza e bem-estar, promovendo o 
empreendedorismo e a prosperi-
dade na América Latina. Por meio 
de soluções tecnológicas inova-
doras, o grupo transforma a vida 
de médicos, profissionais de esté-
tica e redes, impulsionando seu 

crescimento e realização pessoal. 
Com mais de 20 anos de atuação 
no mercado, o Grupo Medsys-
tems oferece mais de 70 soluções 
tecnológicas de ponta, como a li-
nha Ultraformer, BB Laser Lavieen 
e Quanta System. O compromisso 
do Grupo Medsystems é fornecer 
soluções que geram prosperidade 
e transformam vidas, consolidan-
do-se como um parceiro essencial 
para o sucesso e crescimento con-
tínuo de seus clientes, parceiros e 
colaboradores.  
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Colisão entre ônibus e carreta mobiliza Bombeiros na BR-251

Polícia Civil recupera 
veículo de luxo avaliado 
em mais de R$ 240 mil

Casal é preso após furto em loja de acessórios 
no Centro de Pirapora

Prodemge reconhece Secretaria de Estado 
de Justiça e Segurança Pública pelo projeto 
Emergência MG

Na manhã desta quarta-feira 
(8), por volta das 5h50, o Pos-
to Avançado de Bombeiros de 
Francisco Sá foi acionado para 
atender a uma colisão entre um 
ônibus de turismo e uma carre-
ta na BR-251, altura do km 474, 
em Francisco Sá, no Norte de 
Minas Gerais. O acidente ocor-
reu em uma pista molhada, 
cenário que contribuiu para o 
impacto entre os veículos.

O ônibus seguia da Bahia em 
direção a São Paulo e colidiu 

com a carreta, que transporta-
va latas de cerveja, no sentido 
contrário. Apesar da gravidade 
do acidente e do dano material 
visível, nenhum dos ocupantes 
sofreu ferimentos.

Os bombeiros realizaram a 
aplicação de serragem no local 
para conter o óleo derramado 
na pista e verificaram possíveis 
riscos à segurança. Além dis-
so, o Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (SAMU) 
foi acionado, mas não houve 

necessidade de atendimento 
médico.

A rodovia precisou ser inter-
ditada por cerca de duas horas 
para a remoção dos veículos, o 
que gerou retenção no tráfego. 
A perícia foi informada e a si-
tuação foi normalizada no iní-
cio da manhã. As autoridades 
alertam para os cuidados redo-
brados em condições de pista 
molhada, especialmente em 
trechos movimentados como a 
BR-251.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) recuperou, na tarde desta 
terça-feira (07/01), um veículo de 
luxo avaliado em mais de R$ 240 
mil, em Montes Claros, no Norte do 
estado. A ação foi conduzida pela 
equipe da 4ª Delegacia Distrital da 
cidade.  

Segundo o delegado Diego Flá-
vio, o veículo, uma caminhonete 
de alto valor, havia sido furtado 
em Belo Horizonte em outubro de 
2024. Durante investigações e ações 
de inteligência, foi descoberto que 
o automóvel circulava em Montes 
Claros com placas clonadas, prática 
comum para dificultar a identifica-
ção de veículos roubados ou furta-
dos.  

Com as informações levantadas, 
a equipe policial localizou o com-
prador do veículo, que alegou ter 

adquirido o automóvel de boa fé. O 
comprador colaborou com as auto-
ridades, indicando onde a caminho-
nete estava. Após a localização, foi 
constatado que se tratava, de fato, 
do veículo furtado.  

A caminhonete foi apreendi-
da e encaminhada para um pátio 
credenciado, onde permanecerá à 
disposição da justiça. Os procedi-
mentos necessários para a formali-
zação do caso estão em andamento, 
e as investigações prosseguem para 
identificar os responsáveis pelo fur-
to e clonagem do veículo.  

A Polícia Civil reforça a impor-
tância de verificar a procedência 
de veículos antes da compra, espe-
cialmente no caso de ofertas muito 
abaixo do valor de mercado, para 
evitar problemas legais e prejuízos 
financeiros.  

Emergência MG conquista Prê-
mio Inovação e Selo de Transfor-
mação Digital no Inova 2024 

A Companhia de Tecnologia 
da Informação do Estado de Mi-
nas Gerais (Prodemge) entregou 
oficialmente, na terça-feira (7/1), 
o Selo de Inovação e de Trans-
formação Digital à Secretaria de 
Estado de Justiça e Segurança Pú-
blica (Sejusp).

O órgão recebe o reconheci-
mento pelo desenvolvimento, em 
parceria com a companhia, do 
projeto Emergência MG, serviço 
de acionamento das Forças de Se-
gurança do Estado pelo site www.
emergencia.mg.gov.br, pelo MGA-
pp e pelo aplicativo de mensa-
gens Telegram, proporcionando 
a inclusão também para surdos e 

mudos.

O Emergência MG está dispo-
nível em 107 municípios, alcan-
çando 7 milhões de mineiros.

A entrega encerra a terceira 
edição do Selo de Inovação e 
Transformação Digital, premiação 
simbólica que reconhece solu-
ções desenvolvidas em conjunto 
pela Prodemge e órgãos de go-
verno, caracterizadas como ino-
vadoras e que contribuem para 
a transformação digital, com im-
pacto nos serviços públicos e na 
vida dos mineiros.

Participaram da agenda o pre-
sidente da Prodemge, Roberto 
Reis; a secretária de Estado de 
Planejamento e Gestão, Luísa 
Barreto; o secretário de Estado 

de Justiça e Segurança Pública, 
Rogério Greco; a chefe da Polícia 
Civil de Minas Gerais (PCMG), 
delegada-geral Letícia Gamboge; 
o comandante-geral da Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG), 
coronel Carlos Frederico Otoni; a 
subcomandante-geral e chefe do 
Estado-Maior do Corpo de Bom-
beiros Militar de Minas Gerais 
(CBMMG), Daniela Lopes Rocha, 
além das equipes técnicas envol-
vidas.

Inclusão digital
“Estamos orgulhosos em re-

alizar mais essa entrega simbó-
lica, que reconhece a importân-
cia do trabalho de vocês, que 
levam tecnologia para facilitar a 
vida do cidadão. Este projeto de 

transformação digital envolveu 
as Forças de Segurança e outras 
instituições para levar melhorias 
aos serviços públicos estaduais “, 
destacou Roberto Reis.

Secretaria de Estado de Plane-
jamento e Gestão, Luiza Barreto 
reforçou que o Selo de Inovação e 
Transformação Digital concedido 
ao Emergência MG é o reconhe-
cimento de um trabalho liderado 
pela Sejusp e feito a muitas mãos, 
em conjunto, com integração.

“O Governo de Minas preza 
pela transformação digital. Em 
2019, 48% dos serviços públicos 
tinham alguma etapa digital. Fe-
chamos 2024 com mais de 81%. 
Essas ações têm como principal 
foco ampliar o acesso e promover 
melhorias nos serviços para o ci-

Um casal foi preso na tarde 
desta quarta-feira (8) após furtar 
uma loja de acessórios e assistên-
cia técnica de celulares no Centro 
de Pirapora. Segundo informações 
da Polícia Militar, a equipe conse-
guiu identificar os suspeitos, que 
residem no Bairro Santa Terezinha, 
após analisar imagens e testemu-
nhos do local.  

O homem, de 21 anos, foi 
abordado enquanto pilotava uma 
motocicleta nas proximidades de 
sua casa. Ao ser interrogado, ele 

admitiu envolvimento no crime e 
revelou ter deixado o celular furta-
do com sua companheira.  

Os policiais seguiram para a 
residência do casal, onde apreen-
deram o aparelho. Durante a abor-
dagem, um segundo telefone, sem 
nota fiscal, também foi recolhido. A 
mulher, de 41 anos, foi detida no 
imóvel e levada à delegacia junta-
mente com os objetos.  

Infrações de trânsito agravam 
a situação  

Além do furto, o homem co-
meteu diversas infrações de trân-
sito. Ele pilotava uma motocicleta 
em condições precárias: o veículo 
estava com o farol quebrado, sem 
retrovisores, iluminação traseira 
ou pneus adequados. Também foi 
constatado que ele não possuía ha-
bilitação para dirigir.  

A Polícia Militar lavrou autos de 
infração, e, como o condutor não 
apresentou um motorista habilita-
do dentro do prazo estipulado, a 
moto foi apreendida e levada para 

o pátio credenciado.  

Investigação continua  
A ocorrência foi encaminhada à 

Polícia Civil, que dará continuidade 
às investigações. O casal permane-
ce à disposição da Justiça, e os itens 
apreendidos passarão por perícia.  

Esse caso reforça a importância 
da colaboração entre comercian-
tes, que acionaram rapidamente as 
autoridades, e da atuação ágil da 
Polícia Militar no combate à crimi-
nalidade em Pirapora.

MONTES CLAROS

FRANCISCO SÁ

Entrega encerra a terceira edição do Selo de Inovação e Transformação Digital concedido a 
órgãos de governo que desenvolveram soluções em conjunto com a companhia
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JANUÁRIA E SÃO FRANCISCO

Curso de Educação Escolar Quilombola 
do IFNMG abre seleção para vagas 
remanescentes de professor

Embrapa prorroga inscrições para concurso público até 14 
de janeiro; saiba mais

Cemig reforça orientações de segurança 
durante tempestades e alagamentos

Vencedores do prêmio da Assembleia começam programa de aceleração

As inscrições devem ser realizadas 
por meio de formulário eletrônico. 
Os documentos comprobatórios para 
efeito de seleção deverão ser anexados 
no momento da inscrição, em formato 
PDF, em arquivo de, no máximo, 
10MB

Minas Gerais deve receber 
grande quantidade de chuva 
nos próximos dias

Autores de iniciativas selecionadas participam de atividades com o BH-TEC para fomentar projetos de enfrentamento às 
mudanças climáticas

Estão abertas, de 08 a 13/01, 
as inscrições para vagas remanes-
centes para o encargo de professor 
formador no curso de aperfeiçoa-
mento em Educação Escolar Qui-
lombola, do Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais (IFNMG). 
São três vagas para professores, 
que deverão atuar presencialmen-
te nos municípios de Januária e 
São Francisco, em regime de al-
ternância pedagógica, a partir do 
primeiro semestre letivo de 2025. 
O primeiro convite para vagas re-
manescentes consta do Edital nº 
15/2025, que aplica regras do pro-
cesso seletivo regido pelo Edital nº 
1.115/2024.

Há uma vaga para cada uma das 

seguintes disciplinas, todas com 
carga horária de 30 horas:

- África, diáspora e escravidão 
negra e indígena;

- A educação escolar quilombo-
la: processo político, legislação e 
práticas pedagógicas antirracistas;

- Projeto político pedagógico na 
educação quilombola.

Cada um dos professores selecio-
nados receberá quatro bolsas de R$ 
1.300,00.

Inscrições e seleção
As inscrições devem ser realiza-

das por meio de formulário eletrôni-
co. Os documentos comprobatórios 
para efeito de seleção deverão ser 
anexados no momento da inscrição, 

em formato PDF, em arquivo de, no 
máximo, 10MB. O candidato pode 
fazer a inscrição para apenas uma 
disciplina.

Para candidatar-se às vagas de 
professor formador, é necessário:

- pertencer ao quadro de servi-
dores do IFNMG ou de secretarias de 
educação;

- possuir título de graduado, pós-
-graduado, mestre ou doutor;

- possuir formação, em nível de gra-
duação ou pós-graduação, na área da 
disciplina que pretende ministrar;

- comprovar experiência de, no mí-
nimo, um ano no magistério;

- possuir experiência na formação 
de professores, comprovada por, pelo 
menos, um dos seguintes critérios: 

docência em disciplina de curso de 
licenciatura; docência em curso de 
formação continuada para professo-
res da educação básica; atuação 
como formador, tutor ou coorde-
nador em programas ou projetos 
institucionais de formação de pro-
fessores da educação básica; coor-
denação de curso de licenciatura; 
docência ou gestão pedagógica na 
educação básica;

- ser professor/pesquisador/qui-
lombola com conhecimentos em 
educação escolar quilombola e no 
ensino das relações étnico-raciais.

A seleção será por meio de 
análise do currículo, conforme 
critérios definidos nos Editais nº 
15/2025 e nº 1.115/2024.

A Empresa Brasileira de Pes-
quisa e Agropecuária (Embra-
pa) prorrogou o prazo da ins-
crição para o concurso público, 
com mais de mil vagas, para a 
próxima terça-feira, dia 14 de 
janeiro. As provas serão obje-
tivas e discursivas e devem ser 
aplicadas no dia 23 de março 
de 2025, em todas as capitais 
do Brasil e em cidades com uni-
dades da Embrapa. A Cebraspe 
será a banca responsável.

Ao todo, o certame oferece 
1.027 oportunidades divididas 
entre cargos de assistente, téc-
nico, analista e pesquisador. As 
vagas serão distribuídas em 189 
áreas e subáreas de atuação, 
denominadas de “opções” no 

edital. O salário pode chegar a 
R$ 12.814,61, de acordo com o 
cargo pleitado. Confira os ven-
cimentos por cargos:

Pesquisador – Classe B: R$ 
12.814,61

Analista – Classe B: R$ 
10.921,33

Técnico – Classe B: R$ 
5.556,81

Assistente – Classe C: R$ 
2.186,19

Como escolher a área de atu-
ação (opção no edital) ?

Os candidatos deverão esco-
lher uma “opção” no momento 
da inscrição, que é o conjunto 
formado pelo cargo, área e su-
bárea de preferência do inte-
ressado. Se aprovado, ele será 

convocado e será alocado em 
qualquer unidade da Embrapa, 
com vagas disponíveis de acor-
do com a opção selecionada. A 
Embrapa possui Unidades Cen-
trais de sua sede em 43 Unida-
des espalhadas pelo país, além 
de Brasília, no Distrito Fede-
ral.

Para pleitar os cargos, os 
candidatos devem passar por 
etapas específicas de seleção, 
no qual é necessário possuir 
um requisito mínimo de for-
mação.

Confira os requisitos 
mínimos

Pesquisador: mestrado
Analista: curso superior
Técnico: nível médio

Assistente: nível fundamen-
tal incompleto

No certame, será possível 
concorrer à áreas consolida-
das, como: advocacia, desen-
volvimento humano, ento-
mologia, recursos florestais, 
transferência de tecnologia, 
pedologia e melhoramento ge-
nético.

Outras demandas, que sur-
giram ao longo dos últimos 
dez anos na empresa, também 
serão contempladas, como nas 
áreas de:

Biologia sintética e ciências 
ômicas,

Ciência de dados,
Instrumentação em fotônica,
Nanotecnologia,

A Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG) selecionou, 
em dezembro do ano passado, 
10 iniciativas para receber o Prê-
mio Assembleia de Incentivo à 
Inovação - Crise Climática. Além 
de receber R$ 60 mil, cada pre-
miado tem a oportunidade de 
participar do programa de acele-
ração desenvolvido pelo parque 
tecnológico BH-TEC.

Conforme informações da as-
sessoria do BH-TEC, a primeira 
etapa das atividades, que come-

çou nesta segunda-feira (6/1/25), 
incluiu dinâmicas de apresenta-
ção dos projetos. Os empreen-
dimentos abrangem as áreas de 
biotecnologia, qualificação de 
produtores em sistema agroflo-
restal, monitoramento de infor-
mações com uso de inteligência 
artificial e softwares agregadores 
de dados.

“Entre os dez premiados, te-
mos empreendimentos que se 
encontram em diferentes estágios 
de maturidade. São oito startups, 

um instituto e uma associação: 
todos os negócios se propõem 
a impactar positivamente a so-
ciedade oferecendo produtos e 
serviços ligados ao enfrentamen-
to da crise climática”, explicou a 
gerente do programa de acelera-
ção, Bernadete Bittencourt.

A execução do programa vai 
durar seis meses e contará com 
atividades presenciais e virtu-
ais. Além das três reuniões em 
Belo Horizonte, o cronograma 
prevê visitas a cada uma das 

empresas, capacitações sobre 
comunicação e compras gover-
namentais, mentorias e rodadas 
de negócios.

Durante a prova de concei-
to, os participantes testarão a 
viabilidade dos produtos e ser-
viços. Especialistas do BH-TEC 
vão coordenar cada momento, 
facilitando conexões, orientan-
do atividades e acompanhando 
a execução dos testes.

Prêmio Assembleia de Incen-
tivo à Inovação Crise Climática

Objetivo do programa é bus-
car soluções inovadoras, con-
cretas e próximas da sociedade

 Álbum de fotos
Foto: Virgínia Muniz/BH-TEC
Exposição segue até março
Integrando o projeto institu-

cional sobre a emergência climá-
tica, a Galeria de Arte da ALMG 
sedia a exposição Convivência 
com a Crise Climática em Minas 
Gerais até o dia 14 de março. 
Os processos e os materiais uti-
lizados na produção do acervo 

seguem princípios sustentáveis.
A mostra inclui o documen-

tário Minas é Muitas: Caos 
Hídrico, produzido pela TV 
Assembleia, além de vídeos, fo-
tografias com audiodescrição e 
textos sobre experiências bem-
-sucedidas de convivência com 
a crise climática, mapeadas em 
diferentes regiões do Estado. A 
exposição pode ser conferida 
gratuitamente pelo público de 
segunda a sexta das 8 às 18 ho-
ras, exceto aos feriados.

A Companhia Energética de 
Minas Gerais (Cemig) alerta a 
população sobre os perigos da 
rede elétrica durante o período 
de chuvas e tempestades em 
Minas Gerais, que possui alta 
incidência de descargas atmos-
féricas. Somente em 2024, a 
companhia registrou 1,5 milhão 
de raios em todo o estado. Des-
de o mês de outubro, quando 
teve início o período chuvoso, a 
empresa já contabilizou 943 mil 
descargas atmosféricas.

Nesta época do ano, as tem-
pestades são caracterizadas por 
grande volume de água e muitos 
raios, o que aumenta os riscos 
para o sistema de distribuição 
e também para a rede interna 
dos clientes. Por isso, a Cemig 
ressalta dicas de segurança com 
a eletricidade para a população.

De acordo com o setor de 

Meteorologia da Cemig, nos 
próximos dias, há possibilidade 
de formação de uma Zona de 
Convergência do Atlântico Sul 
(ZCAS) e que deve resultar em 
chuvas significativas em Minas 
Gerais. Esse sistema fica posicio-
nado na faixa mais ao Norte do 
estado e, com isso, os maiores 
volumes são esperados para as 
regiões Norte, Nordeste e parte 
do Leste.

O engenheiro eletricista da 
Cemig, Demetrio Aguiar, expli-
ca que as pessoas devem buscar 
abrigo seguro ao primeiro sinal 
de tempestade, em locais como 
um carro ou construções de 
alvenaria. Além disso, deve-se 
evitar áreas descampadas, pró-
ximas de árvores e postes, bem 
como regiões propensas a alaga-
mentos.

“A proteção oferecida por car-

ros e construções de alvenaria 
contra raios se baseia no princí-
pio da ‘Gaiola de Faraday’. Essa 
teoria demonstra que uma estru-
tura condutora fechada, como a 
carroceria metálica de um veí-
culo ou as paredes de concreto 
armado, atua como um escudo 
eletrostático. Quando um raio 
atinge essa estrutura, a corrente 
elétrica se dispersa pela superfí-
cie externa, sem entrar em seu 
interior”, explica.

Caso uma pessoa se depare 
com um fio partido na rua, ele 
deve acionar a Cemig imediata-
mente pelo telefone 116, que 
está disponível 24 horas.

Cuidados nas residências
Em caso de alagamento, é 

preciso desligar imediatamen-
te o disjuntor geral antes de 
tocar em qualquer aparelho, 

para evitar choques elétricos.
“Após a água baixar, é fun-

damental que o morador con-
trate um eletricista experiente 
para vistoriar as instalações 
elétricas antes de religar a 
energia. A água pode se infil-
trar na tubulação, comprome-
tendo a segurança da rede”, 
afirma.

Além disso, Demétrio 
Aguiar recomenda que, em 

caso de tempestades, os apare-
lhos eletrônicos sejam desliga-
dos da tomada para evitar danos 
causados por sobretensões pro-
vocadas por raios.

“Os equipamentos eletrôni-
cos devem ser retirados da to-
mada durante tempestades com 
raios, pois a descarga atmosfé-
rica próxima à residência pode 
causar sobretensões na rede 
interna, danificando aparelhos 

ou causando choques elétricos, 
mesmo com a rede da Cemig 
possuindo para-raios”, alerta.

De acordo com o especialista 
da companhia, o telefone celular 
só deve ser utilizado caso o car-
regador de bateria do aparelho 
não esteja conectado à tomada. 
Essa recomendação vale para 
qualquer situação, independen-
temente se forem dias de chuva 
ou de sol.

Inovação social,
Governança sustentável 

(ESG).
Seguindo a lei, o concurso 

destinará 20% de cota por cargo 
para pessoas pretas ou pardas, 

além de 10% das vagas totais 
do concurso para pessoas com 
deficiência (PCD). O edital e a 
página de inscrição podem ser 
acessados pelo site do Cebras-
pe.
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Quem é Mari Maria e 
tudo sobre o reality da 

maquiadora

Beatriz se culpa por não ter 
acreditado em Beto. Celeste e Edu 
descobrem que são Olívia e Geno-
ca. Alfredo manda prender Nelson, 
e Anita e Guto ficam sensibilizados. 
Zélia conhece o padre que cele-
brou o casamento de Clarice com 
Antonio. Iolanda termina com Ulis-

ses por conta de Ana Maria.
Beto e Beatriz se desencontram. Beatriz conta a Carmem as atitudes de 

Basílio. Celeste descobre sobre a prisão de Nelson. Anita pede demissão a 
Alfredo. Bia teme pelo estado de Clarice. Beatriz pede perdão a Beto. Zélia 
se apresenta a Carmem como Odete.

Mari Maria, nome artístico de Mariana Maria de Neiva Couto, é uma das influenciadoras 
de beleza mais conhecidas do Brasil, com milhões de seguidores nas redes sociais. Espe-
cialista em maquiagem, ela construiu um verdadeiro império digital ao compartilhar dicas, 
tutoriais e tendências do mundo da beleza. Agora, Mari Maria encara um novo desafio: um 
reality show, chamado de Mari e as Marias, em que mostrará os bastidores de sua vida.

Com mais de 22 milhões de seguidores nas redes sociais, a empresária e maquiadora 
começou com a produção de conteúdo de maquiagem e acabou viralizando por suas trans-
formações. Nascida em Belo Horizonte, em 29 de novembro de 1992, atualmente possui 31 
anos. Tem dois filhos e é casada com Rudy Rocha.

O reality, produzido pela Dia TV, produtora de conteúdo digital com um dos canais mais 
famosos do YouTube do país, explora os bastidores da vida pessoal e profissional de Mari, re-
velando momentos de vulnerabilidade que muitas vezes passam despercebidos pelos segui-
dores. A Dia TV também é conhecida por manter uma canal ao vivo, 24h por dia, no YouTube.

A influenciadora, que sempre teve um controle rigoroso sobre a narrativa de sua imagem, 
desta vez decidiu deixar a produção nas mãos de terceiros. “Eu quero que o reality seja o mais 
natural possível, por isso deixei a direção para o Rafa Dias e o Felipe Alfieri, para que eu não 
opine tanto”, explicou em entrevista ao Notícias da TV.

Mari Maria já havia experimentado o formato de reality em uma temporada transmitida 
em seu próprio canal do YouTube, no ano passado. No entanto, a influenciadora acredita que 
o novo projeto será diferente, mais profissional e com uma abordagem mais crua da realida-
de, sem a interferência direta que ela costumava exercer.

Apesar da empolgação, a influenciadora admitiu que está apreensiva com o resultado 
final, já que abriu mão do controle sobre o que será exibido. E cenas do reality estão sendo 
criticadas nas redes sociais, seja pela exposição excessiva ou pelo apontamento de imagens 
ou situações “produzidas” para o programa.

Em entrevistas sobre o reality, Mari Maria disse que a decisão de se expor sem filtros é 
uma maneira de conectar ainda mais sua vida pessoal com os milhões de seguidores que 
a acompanham diariamente, mostrando que, por trás da imagem de perfeição, existe uma 
pessoa real. As imagens e a comunicação visual tamém lembram outro reality famoso familiar, 
o da família Kardashian e Jenner.

Jão é firme com Edson. Osmar é 
hostil com Joyce. Silvia se preocu-
pa com Yuki. Joyce tenta descobrir 
com Jô o segredo de Osmar. Mada-
lena conta para Jão sobre a conversa 
com Roxelle. Rosana pensa em falar 
com Gerson para ter notícias de 
Yuki. Gerson garante a Marco que se 
vingará de Osmar. Violeta tem uma 

ideia para tentar salvar Osmar de Gerson. Lucas descobre que Cida marcou 
um encontro com Alberto e finge estar doente. Madalena decide questionar 
Osmar sobre Cacá. Rosana afirma a Rique que Yuki está na casa de Gerson. 
Osmar sofre um atentado na frente de Madalena, Jão e Joyce.

RESUMO DE Novelas
Rodhes consegue despistar 

Luma. Volney chantageia Mavi. 
Michele descobre que Mavi e 
Volney brigaram. Tomás e Bru-
na invadem a casa de Volney e 
descobrem sua sala secreta de 
monitoramento, mas acabam 
presos no porão. Volney recebe 

uma proposta de aliança contra Mavi.

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 



25 ANOS
gazetanm.com.br

Montes Claros, sexta-feira, 10.01.2025
GAZETA NORTE MINEIRA 11eSpOrte

Novo atacante do América promete ‘guerra’ e 
diz qual será postura do time na Série B

UFC rompe contrato com a Band, e lutas serão 
transmitidas apenas por streaming, diz site

Os quatro objetivos da SAF do Atlético para 2025

Reforço do América, o ata-
cante Figueiredo foi apresen-
tado nesta terça-feira (8/1). 
Ele prometeu ‘clima de guer-
ra’ nos jogos em casa e res-
pondeu qual será a postura 
do time na Série B do Cam-
peonato Brasileiro. Além dis-
so, o jogador falou da ‘briga’ 
por posição na equipe. Em 
2024, Figueiredo enfrentou 
o América no Independên-
cia. Ele defendia o Coritiba e 
na ocasião, o Coelho venceu 
por 2 a 1. O atleta comentou 
sobre a dificuldade de jogar 
no Horto – já que o alviver-
de terminou a temporada 
invicto e prometeu a mesma 
postura para esta temporada.

“Jogar no Independência 
foi difícil. O América é mui-

to forte. E agora vou ter essa 
experiência. E acho que vai 
ser difícil para o adversário, 
que vai sentir um clima hos-
til, de guerra, com o um time 
muito aguerrido que vai ser o 
nosso”, disse em entrevista a 
CoelhoTV.

Além de já conhecer o 
Independência, Figueiredo 
já trabalhou com o técni-
co William Batista, quando 
ainda estava no Vasco. O 
jogador de 23 anos aprovei-
tou para falar das suas pre-
ferências dentro de campo 
que o comandante já soube 
aproveitar. “Trabalhar com 
um treinador que a gente já 
conhece sempre é bom. En-
tão vamos trabalhar juntos 
para conseguir esse acesso; 

Vim para atuar na extrema 
esquerda e acredito que vou 
agregar bastante. Também 
gosto de jogar como centro-
avante. Mas para a gente só 
resta trabalhar e deixar isso 
na mão do William”, falou. 
Nesta temporada, Figueiredo 
vai brigar por posição ao lado 
de outros atacantes – como 
Renato Marques, Jonathas, 
Adyson, Fabinho e Thauan 
Willians. O atleta, contudo, 
disse ver com bons olhos a 
‘briga’ “Essa concorrência é 
muito boa, porque um vai 
elevando o nível do outro. 
Acredito que isso é essencial 
no futebol, para a agente 
dar o nosso melhor e leva 
essa dor de cabeça para o 
William”, disse.

Lucas Silva e Eduardo avaliam elenco e colocam 
Cruzeiro na briga por títulos em 2025

Enviado especial a Braden-
ton (EUA) – O Cruzeiro está 
se reforçando para brigar nas 
cabeças com os principais clu-
bes brasileiros na temporada 
de 2025. As movimentações do 
clube celeste no mercado têm 
deixado a torcida empolgada. 
A expectativa por um ano vito-
rioso também tem repercutido 
internamente na Raposa.  Em 
entrevista nessa quarta-feira 
(8/1), no IMG Academy, ‘casa’ 
do Cruzeiro em Bradenton, na 
Flórida, nos Estados Unidos, o 
volante Lucas Silva e o meio-
-campista Eduardo colocaram o 
time mineiro na briga por títu-
los. Os jogadores acreditam que 
o elenco montado será capaz de 
fazer frente com as equipes que 
estão no topo nas principais 
competições nos últimos anos. 

“Em uma das primeiras con-
versas que tivemos com o Diniz, 
falamos que, junto dos novos 
reforços, a gente está em um 
nível de equipes que conquista-
ram títulos. É isso que a gente 

almeja no final desta tempora-
da. Então, a gente vai competir 
de igual para igual com qual-
quer time”, disse Lucas Silva.

“Está muito bom (o ambien-
te). Com os reforços que che-
garam, vai ser uma briga muito 
boa, tenho certeza. O (Fernan-
do) Diniz vai ter uma dor de 
cabeça que todo treinador gosta 
de ter. O nosso time está bem 
mais reforçado”.

Mescla de experiência será 
fundamental pelo Cruzeiro

Já para Eduardo, a fórmula 
para o sucesso do Cruzeiro em 
2025 será a mescla de experiên-
cia na equipe. O clube estrelado 
tem nove jogadores acima dos 
30 anos.  “Eu vejo o nosso elen-
co muito bom, um elenco top. 
Tem jogadores novos de idade 
e jogadores mais experientes. 
Isso é super importante para 
quem quer ser campeão. São 
jogadores que já sabem o cami-
nho do título. Isso é uma troca 
de experiência muito boa e eu 

acredito muito no nosso elen-
co”, pontuou Eduardo. 

“É um processo que estamos 
tendo de mudanças de jogado-
res e que elevou muito o nível 
do Cruzeiro. Eu tenho certeza 
de que vai dar bom no final da 
temporada, porque é um elenco 
sensacional”. 

Eduardo, meio-campista do 
Cruzeiro.

Contratações da Raposa 
para 2025

Com a meta de reforçar o 
elenco neste ano, o Cruzeiro 
iniciou as movimentações no 
mercado antes dos principais 
concorrentes. A diretoria já 
anunciou as chegadas de sete 
atletas e tem outras duas situ-
ações bem encaminhadas.  O 
Cruzeiro oficializou as contra-
tações do lateral-direito Fagner, 
do volante Christian, dos meias 
Rodriguinho e Eduardo, além dos 
atacantes Bolasie, Dudu e Gabi-
gol.  A equipe mineira também 
aguarda para anunciar a contrata-

 O UFC decidiu encerrar 
o contrato de transmissão 
das lutas da organização na 
Band. Com isso, os duelos 
não serão mais exibidos 
pelo canal de televisão. A 
emissora tinha um acordo 
com a liga para exibir os em-
bates até o final deste ano. 
A Band podia passar até 12 
cards de luta por ano. Se-
gundo o jornalista Guilher-
me Cruz, do canal GOAT, do 
YouTube, também teve con-
trato rescindido. Segundo o 
site MMA Fighting, mesmo 
com doze meses restantes 
no contrato, o UFC optou 
por encerrar o vínculo.

Com isso, as lutas serão 
transmitidas apenas no stre-
aming UFC Fight Pass. A as-
sinatura da plataforma custa 
R$ 29,90 no plano mensal e 
R$ 298,80 no anual. Porém, 
com promoções no pacote, 
é possível contratar o servi-
ço por 12 meses ao preço de 
R$ 149,40.

Assim, é a primeira vez 
em 20 anos que o UFC não 
será exibido, no Brasil, em 
um canal de televisão aber-
ta. Ainda de acordo com 
o MMA Fighting, Globo e 
Netflix conversaram com a 
liga para um possível con-
trato de transmissão, mas 
ainda não há definição so-
bre o assunto.

Primeiro evento de 
2025

O primeiro evento do 
UFC em 2025 será nes-
te sábado (11/1), a partir 
das 18h (horário de Brasí-
lia), no centro de eventos 
Apex, em Las Vegas, Neva-
da, nos Estados Unidos. 
A edição terá duas atletas 
representando o Brasil na 
luta principal. Trata-se de 
uma revanche entre a mi-
neira Amanda Ribas e Ma-
ckenzie Dern, que nasceu 
no Arizona, mas é filha de 
brasileiros e tem dupla na-
cionalidade.

A Sociedade Anônima de Futebol (SAF) do Atlé-
tico traçou quatro objetivos para 2025. As metas 
foram divulgadas pelo CEO do clube, Bruno Muzzi, 
em conversa com os jornalistas nessa quarta-feira 
(8/1), na Sede de Lourdes. Os dois primeiros estão 
relacionados às quatro linhas: investimento no fu-
tebol e um time forte e competitivo. Na visão dos 
gestores, isso engloba principalmente renovações 
contratuais e compras de atletas.  “Quando eu 
falo em investimento no futebol eu falo de folha 
em níveis competitivos, investimento em com-
pras, aquisições, renovações na linha de atletas. 
Precisamos manter o time competitivo, não va-
mos deixar o time cair em nível de competitivi-
dade”, afirmou Muzzi.

“Nós vamos concordar com qual contratação? 
Provavelmente não, mas essa é a convicção do 
Conselho de Administração da SAF, do depar-
tamento do futebol, faz parte do nosso planeja-
mento estratégico manter o time competitivo”, 
prosseguiu.

No ano passado, o Atlético foi vice-campeão 
da Copa do Brasil e da Copa Libertadores, ter-
minou em 12º lugar no Campeonato Brasileiro 
e conquistou o Campeonato Mineiro. Em 2025, 
o clube espera chegar ao menos na semifinal da 
Copa Sul-Americana, nas quartas da Copa do 
Brasil e encerrar a Série A entre os seis primei-
ros.  Já as movimentações do Galo no mercado 
ainda estão tímidas. O clube não renovou os con-
tratos do lateral-direito Mariano e dos atacantes 
Alan Kardec e Eduardo Vargas, vendeu Paulinho 
ao Palmeiras por 18 milhões de euros (cerca de 
R$ 115 milhões) e recebeu os volantes Gabriel 
Menino e Patrick do time paulista. 

Objetivos fora de campo
O terceiro objetivo do Atlético é manter o 

equilíbrio financeiro. Ou seja, conseguir inves-
tir em futebol sem ter déficit operacional e sem 
aumentar a dívida – o que não ocorreu de 2023 
para 2024, com acréscimo de R$ 90 milhões no 

passivo.
“Qual o grande desafio? Equilíbrio financeiro. 

Equilibrar o operacional, investimentos e o ní-
vel de endividamento. Esses são pratos bastante 
complexos para trabalharmos, mas é o que bus-
camos”, explicou Muzzi. Por fim, o Galo também es-
pera incremento de receitas comerciais e de transmis-
são, o que já está em andamento. O clube receberá R$ 
60 milhões da H2 Bet nos próximos três anos, sendo 
o maior patrocínio máster na história do clube, supe-
rando por muito os R$ 18 milhões anuais que eram 
pagos pela Betano. Além disso, a diretoria entende que 
o novo contrato da Libra (Liga do Futebol Brasileiro) 
com a Globo deverá render valores ainda maiores nas 
próximas temporadas. 

Os quatro objetivos da SAF do Atlético para 2025
1- Investimento no futebol
2- Time forte e competitivo
3- Equilíbrio financeiro
4- Incremento de receitas comerciais e de 

transmissão

CRUZEIRO

AMÉRICA

UFC

ATLÉTICO

Atacante Figueiredo foi apresentado 
nesta terça-feira (8/1) como reforço do 
América; ele falou de briga por posição e 
postura para a temporada

Maior liga de MMA do planeta, UFC 
rompeu contrato com emissora, e lutas 
serão transmitidas apenas pelo streaming 
UFC Fight Pass

CEO do Galo, Bruno Muzzi revelou quatro metas da SAF para a temporada que 
envolvem aspectos esportivos, financeiros e comerciais

Meias do Cruzeiro estão animados com elenco montado para 2025; Lucas Silva e Eduardo colocaram 
a Raposa na briga por títulos

ção de Marquinhos, atacante que 
será emprestado pelo Arsenal, da 
Inglaterra. Ele já realizou exames 
médicos e aguarda o visto ameri-
cano para se juntar ao grupo na 
pré-temporada.  A outra situação 
bem encaminhada é a de Fabrí-
cio Bruno, do Flamengo. O Cru-
zeiro chegou a um acordo com 
o rubro-negro, na noite dessa 

quarta-feira (8/1), pela compra 
de 100% dos direitos econômi-
cos do zagueiro. A operação gira 
em torno de 7 milhões de euros 
(R$ 44,2 milhões) à vista. Ainda 
nessa quarta, o Cruzeiro desistiu 
da contratação de outro zagueiro 
que estava bem encaminhado. O 
Vélez Sarsfield, da Argentina, fez 
nova exigência à Raposa por Va-

lentim Gomez e irritou a diretoria 
celeste. O tratado entre os clubes 
estava alinhado em 10,9 milhões 
de dólares (R$ 67 milhões), mas 
foi cancelado depois de nova pe-
dida do Vélez. Dono da SAF do 
Cruzeiro, Pedro Lourenço pediu 
para avisar aos argentinos que as 
negociações pelo jovem de 21 
anos estão encerradas.
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RANKING
A FOLHA DE SÃO PAULO divulgou seu ranking dos 

clubes brasileiros. Os dez primeiros são, pela ordem, Fla-
mengo, Palmeiras, São Paulo, Corinthians, Santos, Cru-
zeiro, Grêmio, Internacional, Vasco e Fluminense.

POSSE DE TRAMP
O EX-PRESIDENTE Michel Temer tem uma forte ligação 

com o Alexandre de Moraes, que nomeou para o Supre-
mo Tribunal Federal. Apesar disso, não conseguiu que o 
ministro atendesse ao pedido para liberar o passaporte 
de Jair Bolsonaro para ir à posse de Donald Trump. Mas 
a ex primeira dama é seus filhos foram convidados e es-
tarão representado o Brasil e ló ex Presidente Bolsonaro

INVESTINDO
EMPRESÁRIOS BRASILEIROS e estrangeiros continuam 

investindo aqui em Arraial comprando grande aéreas de 
terreno para construírem Condomínios futuramente. É 
impressionante como Arraial vem crescendo.

CARNAVAL
COMO SABEM O CARNAVAL este ano será nos primeiros dias 

de e março. Mas aqui em Arraial os trios e blocos já estão movi-
mentando as estreitas ruas numa espécie de ensaio com muitas 
batucadas. Até mesmo um possante TRIO ELETRÔNICO tem 
saído do bairro e agitando uma das praças. O Carnaval de Arraial 
é um dos mais agitados na base nas antigas e belas Marchinhas 
antigas. Quem nunca passou a folia aqui, vale a pena.

LIBERDADE 
AO LONGO DO ANO, juízes do Superior Tribunal de Jus-

tiça concederam liberdade por meio de habeas corpus a mais de 
18 mil réus (pessoas). Metade foram em prisões relacionadas ao 
tráfico de drogas. A média é de mais de 40 concessões por dia, in-
cluindo finais de semana, feriados e recesso, em que as análises 
ficam por conta da presidência da corte.

MARIA LÚCIA SARMENTO está hospedando em sua 
casa aqui em Arraial os amigos Edgar Pereira-Eunice Loyola, Carminha 
Vrasikeiro, Luciene Vaz

ECONOMISTAS ESPERAM que economia brasileira desa-
celere em 2025, mas longe da estagnação. Juros elevados devem contri-
buir para crescimento mais próximo de 2% do que dos 3,5% esperados 
para 2024; BC não descarta surpresa positiva.

LOGO QUE CHEGAR EM MOC vou fazer a tradicional 
Retrospectiva dos destaques do ano passado.

E PARA FINALIZAR: “Desejo que 2025 te traga o que o 
coração deseja e o que a alma precisa. Abra seu coração para um novo 
começo cheio de alegria e realizações! Que cada segundo do Ano Novo 
seja abençoado com paz e felicidade! Desejo um 2025 brilhante, cheio 
de surpresas boas e momentos inesquecíveis!”

FRENTE A FRENTE

VAP VIP

NESTA SÉRIE DE CASAMENTOS importantes e noivas 
maravilhosas teremos no próximo dia primeiro o de Gio-
vanna Rebello Faria com Gabriel Silva Brito. Eles serão 
abençoados pelos papais Eninho e Maria Clara Rebelo Fa-
ria -Celso Viana Lana-Cláudia Brito. Merci pelo convite. 
Claro que estarei presente.

A EMPRESÁRIA e amiga que amo muito Cláudia Narciso 
com o namorado Bruno Meirelles.

FALANDO NO KUARA, vejam que belo momento documentei do nascer do sol no primeiro dia deste ano.

ESTE TRIO FORMADO por Fernando Nobre, Rogério e 
Sérgio Athayde já está a mil na organização da micareta 
mais famosa das Gerais que é a indiscutivelmente BAIA-
NEIRA. Será em maio. Na foto eles com o cantor baiano 
Tony Salles

O DELEGADO DA POLÍCIA Civil Herivelto Santana com a 
esposa Luciana em Apecida

A ARTISTA PLÁSTICA Márcia Prates com seu sorriso 
maravilhoso esteve aniversariando. Vivas para ela

EM 1979, MÁRCIA SÁ fez o cerimonial da noite das “PER-
SONALIDADES DO ANO” ao meu lado. Entre os homena-
geados estavam Doutor Mourão e Doutor Maurício, Acer-
vo dos eventos no histórico “Theos -House”

ARRAIAL D’AJUDA está tão cheio e animado que muitos 
casais dançam nas praças com shows de bandas espeta-
culares

COM O FORTE EMPRESÁRIO Wallison Soares proprie-
tário do luxuoso Hotel Kuara e outras empresas. Aliás ele 
pretende investir em Moc.

COM O FORTE EMPRESÁRIO Wallison Soares proprie-
tário do luxuoso Hotel Kuara e outras empresas. Aliás ele 
pretende investir em Moc.


